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Rock-en-Braye, association de Lavenay
Kayak, association de Ruillé-sur-Loir
St Mammès église de Lavenay, restauration

des décors peints
Festi’Loir à La Chapelle-Gaugain
Nos agriculteurs fêtent les jeux olympiques

NOS
Olympiades



Ensemble ! 

En ce début d’année, je souhaite à chacun et chacune d’entre 
vous des vœux remplis de soleil, de chaleur et d’espoir. Que 
ce bulletin soit un rayon de lumière dans votre quotidien, 
vous invitant à revisiter les moments festifs qui ont illuminé 
l’année écoulée, à découvrir le dynamisme inépuisable de nos 
associations, et à rêver ensemble des projets qui continueront 
à embellir notre commune pour un mieux-vivre partagé.

Je tiens à adresser mes plus sincères remerciements à nos 
associations et à tous les bénévoles qui s’investissent sans 
compter pour animer notre territoire, aux agents communaux 
qui œuvrent chaque jour avec dévouement auprès de vous, 
des enfants des écoles, et aux élus qui s’engagent à mes 
côtés pour relever les défis et avancer. Cette année devrait 
nous permettre de concrétiser plusieurs opérations telles 
que l’installation d’une chaufferie biomasse à La Chapelle, 
la restauration de l’église de Lavenay, la construction d’une 
nouvelle station d’épuration à Poncé , le début des travaux 
du réseau de chaleur et la création d’un lotissement à Ruillé 
ou encore l’aménagement d’accès voie verte sur les trois 
bourgs qu’elle traverse. Les temps des études et du bouclage 
financiers sont hélas toujours trop longs mais indispensables !

Je félicite également les acteurs économiques, artisans 
commerçants, agriculteurs et viticulteurs qui contribuent 
à la vitalité de notre territoire et soutiennent notre ruralité. 
Bienvenue à celles et ceux qui ont choisi de s’installer ici, ils 
nous apportent de l’optimisme en rappelant simplement que 
ruralité s’associe avec perspectives. Je n’oublie pas bien sûr les 
professionnels de santé  précieux gardien de notre santé et de 
notre bien-être, ce sont d’ailleurs les premiers vœux que l’on 
formule pour chacun !

Mes pensées vont aussi à celles et ceux qui traversent des 
moments difficiles ou qui ont été éprouvés par la vie. Que notre 
solidarité commune leur apporte un peu de réconfort.

C’est ensemble que nous réussirons à repousser la morosité 
ambiante et à faire briller Loir en Vallée. Nos villages sont 
beaux, notre cadre de vie est unique, et notre objectif reste le 
même mettre tout en œuvre  pour que notre territoire continue 
à rayonner et à offrir à chacun des raisons d’espérer et de 
sourire.

Belle et lumineuse année à tous !
  
 
 Galiène Cohu
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MAIRIE DE LOIR-EN-VALLÉE
Maire : Galiène Cohu
Contact : DGS : Mme Roussel Anne-Sophie
Heures d’ouverture au public :
• Lundi : 14h00-17h30
• Mardi : 9h00-12h30
• Mercredi : 9h00-12h00 et 15h30-17h00
• Jeudi 15h30-17h30
• Vendredi : 9h-12h30 et 15h30-17h30
• Samedi : fermé

Téléphone : 02 52 22 72 97
1, place Solange Alexandre, Ruillé-sur-Loir, 
72340 LOIR-EN-VALLÉE
Mail : direction@loirenvallee.fr

Contacts mairies

MAIRIE DÉLÉGUÉE DE RUILLÉ-SUR-LOIR
Maire délégué : Jean-Claude Rouillard
Heures d’ouverture au public :
• Lundi : 14h00-18h00
• Mardi : 9h00-12h30
• Mercredi : 9h00-12h00 et 15h30-18h00
• Jeudi 15h30-18h00
• Vendredi : 9h00-12h30 et 15h30-18h00
• Samedi 9h00-12h00
Téléphone : 02 43 44 44 25
1, place Solange Alexandre, Ruillé-sur-Loir, 
72340 LOIR-EN-VALLÉE
Mail : ruillesurloir@loirenvallee.fr

MAIRIE DÉLÉGUÉE DE LA CHAPELLE-GAUGAIN
Maire délégué : Diégo Bordier
Heures d’ouverture au public :
• Mardi 8H30-12h30
• Mercredi 8H30–12h30
• Jeudi 8H30-12h30
• Vendredi 8H30-12h30
• Samedi 9h00-12h00
Téléphone : 02 43 35 35 17
2, place Didierjean, La Chapelle Gaugain, 
72310 LOIR-EN-VALLÉE
Mail : lachapellegaugain@loirenvallee.fr

MAIRIE DÉLÉGUÉE DE LAVENAY
Maire délégué : Pascal Marie
Heures d’ouverture au public :
• Lundi 14h00-18h00
• Mardi 14h30-18h00
• Vendredi 14h30-18h00
Téléphone : 02 72 88 05 76
11, rue du Tusson, Lavenay, 
72310 LOIR-EN-VALLÉE
Mail : lavenay@loirenvallee.fr

MAIRIE DÉLÉGUÉE DE PONCÉ-SUR-LE-LOIR
Maire délégué : Martine Crinière
Heures d’ouverture au public :
• Mardi 9h00-12h00
• Vendredi 9h00-12h00
• Samedi 10h00-12h30
Téléphone : 02 43 44 45 32
13, rue Principale, Poncé-sur-le-Loir, 
72340 LOIR-EN-VALLÉE
Mail : poncesurleloir@loirenvallee.fr

https://www.facebook.com/loirenvalleehttps://www.loirenvallee.fr/ 3
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Mesdames, Messieurs.

Pour notre plus grande 
satisfaction, cette année 2024 a 
vu la maturation de nos projets, 
fruits de notre constante 
réflexion collective.

La réalisation de ces derniers 
s’est matérialisée concrètement 
sur le village de Ruillé par 
l’aménagement pour piéton 
devant la pharmacie afin de 
répondre aux exigences de 
sécurité. 

Concernant le village de Lavenay, 
une consultation des entreprises 
sur les marchés publics précédée 
d’un diagnostic sur l’état de 
l’église Saint-Julien a permis de 
se lancer dans la rénovation du 
clos, du couvert de la nef et de la campanaire.
De plus, la voie verte, liaison douce entre trois de 
nos quatre communes, est un succès au regard 
de sa fréquentation. A l’initiative du département 
du Loir-et-Cher et dans la poursuite de son 
aménagement, une nouvelle passerelle est 
envisagée entre Couture-sur-le-Loir et Pont-de-
Braye.

D’autre part, le village de la Chapelle-Gaugain, 
s’est vu doté d’une extension de la salle des fêtes, 
au croisement de plusieurs projets répondant à 
diverses attentes. En effet, les réglementations 
en vigueur nous ont obligé à revoir l’accessibilité 
des toilettes publiques et celles de la salle des 
fêtes. Les travaux ont permis l’aménagement d’un 
nouvel accueil pour le regroupement des agents 
communaux. A ce jour, la fin des travaux est à 
prévoir en début d’année.

En dernier lieu, le village de Poncé a connu, cette 
année, la modernisation du réseau de chauffage 
de l’école et de la mairie. 

Nous pouvons compter sur la grande richesse des 
associations dont la commune de Loir-en-Vallée 
est dotée. Grâce à elle et à leurs bénévoles, de 
belles manifestations sont organisées tout au long 
de l’année. Merci à vous !

L’arbre est au cœur de nos paysages ruraux. 
L’opération « un arbre, une naissance » initiée par 
la Région Pays de la Loire, a permis la plantation 
de 5 arbres sur nos villages. Félicitations aux 
heureux parents !
Nous en profitons pour remercier également les 
nouveaux habitants, bienvenue à vous !

Cette année, nous avons vu le départ de deux de 
nos agents techniques, Dominique Agin et Bruno 
Borde. Belle retraite à vous !
En conséquence, deux nouveaux agents sont 
venus renforcer l’équipe, David Leboulleux et Gaël 
Gosnet. Nous leur souhaitons la bienvenue.

Nous profitons pour féliciter l’ensemble des 
agents pour leur qualité de travail au quotidien.

Enfin un merci aux entreprises et commerçants 
qui dynamisent notre territoire. 

L’ensemble du conseil municipal se joint à nous 
pour vous souhaiter une très belle année 2025 !

Martine, Jean-Claude, Pascal et Diego

des MAIRES DÉLÉGUÉS
De gauche à droite :

Pascal MARIE - Maire délégué de Lavenay
Martine CRINIÈRE - Maire déléguée de Poncé-sur-le-Loir

Jean-Claude ROUILLARD - Maire déléguée de Ruillé-sur-Loir
Diego BORDIER - Maire délégué de La Chapelle-Gaugain

Le mot
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des MAIRES DÉLÉGUÉS

3605
Coût total pris en charge par la commune 
pour le contrat de prévoyance des 
employés municipaux en 2025.

56 087
Nombre de m3 facturés aux abonnés 
(partie assainisement).



56
Nombre d'évènements à LeV en 2024.

0
Aucune dépense pour 25 éclairages 
extérieurs muraux remplacés.

17 960
Montant des subventions versées aux 
Associations en 2024.

€

LOIR-EN-VALLÉE

en chiffres

11 853
Nombre de repas des enfants des 
cantines pour 2023 à 2024.

119
Nombre de spectateurs du film
« Un petit truc en + ».

169
Nombre de personnes présentes au 
goûter des anciens.

124
Nombre de délibérations prises par la 
commune en 2024.
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Les évènements 2024

En avril la mairie et les associations 
se sont retrouvées pour échanger.

Nicolas et Lucille de la Verrerie d’Art 
des Coteaux à Poncé-sur-le-loir ont 
été lauréat des Mains d’Or.

Chaque année, la Saint-Vincent est fêtée 
à Loir-en-Vallée en janvier (un Roi à 
Poncé, un Président à Ruillé !)

Concours cantonal de pétanque organisé par 
Génération Mouvement à La Chapelle-Gaugain

Tous les mois, séance de cinéma à la salle des fêtes de Ruillé-
sur-Loir et tous les ans cinéma en plein air pendant l'été.

Comme chaque année, le 1er 
mai, vide-greniers à Ruillé-
sur-Loir, malheureusement 
cette année sous la pluie.

6
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En mai 24, le rallye moto de la Sarthe 
a traversé notre commune

Une cour d’école renaturée

Les 6 et 13 juillet repas et feux d’artifices 
à La Chapelle-Gaugain et Lavenay

Le 14 juillet, nombreuses activités aux étangs 
de la Coudraie suivi du traditionnel repas 
champêtre et feu d’artifice

Nous avons  reçu Festiloir à La Chapelle-
Gaugain en juillet

Lors de la fête de la musique promenade 
dans le bourg de Poncé-sur-le-loir puis …

Une cérémonie traditionnelle devant les 
4 monuments aux morts le 8 mai

Et bien sûr le 11 novembre !

Évènement unique  : la petite Aliénor 
est née chez elle à Ruillé-sur-Loir

le 10 août 1944 le canton de 
La Chartre a été libéré

7
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LES ÉVÈNEMENTS 2024

En octobre rando solidaire pour le Congo

En février nous avons reçu le 
Festival ‘Malices au Pays’ à 
Poncé. Un temps de médiation 
sur le thème « les enfants font 
du théâtre » 

Le festival de musique Rock en Braye a lieu en 
août à Lavenay, ambiance très sympathique, 
Rendez-vous pour l’édition 2025 !

Ce rallye de voitures passe à La Chapelle-Gaugain 
chaque année fin septembre, venez nombreux !

L’EHPAD participe au Carnaval du Canton de La Chartre

Départ de la Fête de la Voie Verte 
organisée par Loir-en-Vallée, les acteurs 
du tourisme, et le Conseil départemental

« Une bibliothèque est un chemin vers 
le futur ... » (Mary Higgins Clark)

Des concerts et théâtres animent 
régulièrement après-midi et soirée nos 
villages. La Clef aux Champs a donné 2 
récitals (La Chapelle et Ruillé-sur-Loir)

Initié par la région, des arbres ont été plantés à 
Lavenay et Poncé-sur-loir pour chaque enfant né 
dans notre commune en 2023

Chaque année, début décembre, marché de Noël 
avec l’arrivée du père Noël et feu d’artifice aux 
Moulins de Paillard à Poncé

8
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LES ÉVÈNEMENTS 2024

Visite lors du Festiloir de l’église 
de La Chapelle-Gaugain

A Ruillé-sur-Loir, après 70 ans de mariage, ils sont 
repassés devant M. le Maire.

Katie Demigné pour le haras de la Tesserie 
a reçu le prix du Mérite du Rotary pour son 
engagement et son audace

L’Association Opération bouchon 72 a remis un chèque de 500 euros à 
l’EHPAD Fontenay de Ruillé-sur-Loir

En décembre, à Lavenay et Ruillé-sur-Loir a eu 
lieu un goûter des anciens très festif offert par 
la commune

Après  le monde à l’envers, les agriculteurs 
nous ont interpellé sur le Mercosur

Présentation du projet de restauration 
de l’église qui débutera en 2025 sous la 
responsabilité de Mme Rama architecte

Une nouvelle association à Poncé-sur-le-Loir et la 
présentation du Concours Miss Pinup à Ruillé-sur-Loir

Cette photo d’une jeune fille de La Chapelle a été choisie "dans l'oeil des 
instagrameurs" et exposée sur les grilles de la préfecture pendant 3 mois. 

Paysage de neige en novembre 2024 
dans nos campagnes

Pose d’une plaque pour 
les frères Saint-Joseph

9
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DES BESOINS VARIÉS SELON LES PUBLICS 
Chaque habitant a des attentes spécifiques en matière 
de mobilité :
• Les actifs recherchent des solutions pratiques, 
économiques et rapides pour leurs trajets domicile-
travail.
• Les jeunes ont besoin d’alternatives à la voiture pour 
leurs études, leurs loisirs et leurs premiers emplois.
• Les seniors nécessitent des solutions adaptées pour 
maintenir leur autonomie et lutter contre l’isolement.

DES ACTIONS CONCRÈTES DÉJÀ ENGAGÉES 
• Covoiturage avec BlaBlaCar Daily : La CCLLB a adhéré 
à cette solution en cohérence avec la plateforme 
multimodale afin de faciliter le partage de trajets du 
quotidien.
• Mobilité électrique : Deux bornes de recharge sont 
déjà installées à Ruillé-sur-Loir et d’autres suivront dans 
les différents bourgs. Un projet de borne ultra-rapide 
est aussi à l’étude près de Loircowork pour encourager 
l’usage des véhicules électriques.
• Mobilités douces : L’aménagement de nouveaux accès 
à la voie verte est prévu à Ruillé, Poncé et Pont-de-
Braye. Des stationnements vélos seront aussi installés 
aux abords des lieux stratégiques (stade de foot, 
écoles, commerces…).

MOBILITÉ SOLIDAIRE : UN ENGAGEMENT POUR TOUS 
Pour répondre aux besoins des personnes en difficulté 
de déplacement, la CCLLB souhaite aussi travailler 
avec les associations pour développer une mobilité 
solidaire :

MOBILITÉ SOLIDAIRE : UN ENGAGEMENT POUR TOUS 
D’ici 2025, la CCLLB lancera un schéma directeur 
cyclable structurant son action en faveur des mobilités 
douces. Cette dynamique collective permettra de 
construire un territoire plus accessible, plus attractif et 
plus respectueux de l’environnement.

Parce que bien se déplacer, c’est mieux vivre ensemble !

BOUGER FUTÉ À LOIR-EN-VALLÉE ET 
SUR LA COMMUNAUTÉ DE COMMUNES 
LOIR LUCÉ BERCÉ : un enjeu pour 
l’attractivité du territoire
Se déplacer facilement, c’est essentiel pour l’emploi, l’éducation, 
l’accès aux soins, le commerce local et la qualité de vie.

MOBILITÉ

MOBILITÉ

Comment cela fonctionne-t-il ?

 Les passagers et conducteurs téléchargent 
l’application BlaBlaCar Daily et y indiquent leurs 
adresses de domicile et de travail ainsi que leur 
planning pour la semaine.

 L’application met en contact les membres 
qui empruntent le même itinéraire aux mêmes 
horaires. Les points de rendez-vous sont pro-
posés automatiquement, avec le minimum de 
détour pour le conducteur.

 Le conducteur reçoit une compensation 
de 2,20€ à 3,50€ par trajet et par passager, 
selon la distance parcourue. Pour les passa-
gers, le trajet est entièrement gratuit grâce 
au soutien de la Communauté de communes 
Loir-Lucé-Bercé. Trajets ayant une origine ou 
une destination au sein de la communauté de 
communes Loir-Lucé-Bercé et à l’intérieur de 
la Région Pays de la Loire, compris entre 5 et 
60 km.

Pour bénéficier des avantages liés
à ce partenariat, téléchargez l’application
BlaBlacar Daily : https://blablacardaily.com

Plus d’information : https://www.loirluce-
berce.fr/mobilite/

10
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DÉPARTEMENT

CONSEILLÈRE NUMÉRIQUE - RÉSEAUX CUIVRE

Scannez-moi

UNE CONSEILLÈRE NUMÉRIQUE 
À VOTRE SERVICE

Nathalie, votre Conseillère numérique, est 
présente une à deux par mois à la mairie, sous 
forme d’ateliers collectifs ou de rendez-vous 
individuel d’une heure.

En général, les permanences ont lieu :
- Le mercredi après-midi : La Chapelle Gaugain
- Le mardi matin : Poncé-sur-Loir
- Le mercredi : Ruillé-sur-Loir

> Ses interventions sont gratuites et s’adressent 
à tous les profils : jeunes, adolescents, familles, 
personnes âgées.

> Les dates :
Vous trouverez les dates de permanence sur les 
panneaux d’affichage de la Mairie ainsi que sur 
l’application « Illiwap ».

une mission de service public 
départemental en partenariat avec la 
communauté de communes pour se 
familiariser avec le numérique du 
quotidien.

> Ses missions sont orientées en fonction des besoins des 
usagers suivant différents thèmes :

> Inscription :
Rapprochez-vous de votre Mairie ou de 
la bibliothèque de Ruillé-sur-Loir afin de 
demander un rendez-vous ou une inscription.

Vous pouvez aussi prendre RDV directement en ligne en 
scannant le QR Code.

FIN DU CUIVRE
Le réseau cuivre est le réseau de télécommunications historique déployé par 
l’opérateur Orange en France.
Il a permis d’apporter aux foyers et aux entreprises 
françaises un accès au téléphone et un accès à l’inter-
net haut débit (on parle d’ADSL) via une « prise en for
me de T ».

Pour accompagner les usages actuels du numérique, 
le réseau cuivre va être fermé et remplacé par la fibre 
optique.

La fermeture du réseau cuivre concerne à la fois le ré-
seau ADSL (internet) et remplacé par la fibre optique. 
le RTC (la téléphonie fixe) qui fonctionnent le plus sou-
vent avec la prise en T.

ÇA S'ARRETE QUAND EN SARTHE ?
Janvier 2026 : Fermeture commerciale : les opérateurs 
commerciaux ne peuvent plus vous proposer de sous-
crire de nouvelles lignes cuivre.
2027 / 2028 : Fermeture technique du réseau : les 
services s’arrêtent définitivement sur les lignes cuivre 
existantes.

Pour avoir plus d’information aller sur "Fin du réseau 
cuivre" sur le site internet https://www.loirenvallee.fr/

Opération soutenue par l’Etat 
dans le cadre du dispositif 

conseiller numérique France 
Services 

11

 C
O

M
M

U
N

E 
N

O
U

V
EL

LE
  



POURQUOI NE PAS CHANGER 
LA TRADITION !

PERSONNEL

ANIMATION POUR LES AÎNÉS

Le traditionnel colis qui était donné fin décembre aux séniors de 
plus de 70 ans, c’est fini ! Le choix de la commune s’est porté pour 
quelque chose de plus festif et pourquoi pas une animation ?

POUR SA PREMIÈRE, LA MUNICIPALITÉ DE LOIR-
EN-VALLÉE A CONVIÉ LES SÉNIORS À UN APRÈS-
MIDI DE GOÛTER GOURMAND ET DANSANT :
- le mardi 17 décembre  à La salle communale 
de Ruillé-sur-Loir pour les habitants de Poncé et 
Ruillé, et

- le jeudi 19 décembre à la salle de Lavenay pour 
ceux de La Chapelle et Lavenay.                     

Plus de 170 personnes ont répondu à ces 
manifestations. 

Après le discours d’accueil de Galiène COHU, 
maire, les élus se sont transformés en « garçon 
de café » pour servir le Jasnières, le pétillant, 
les boissons chaudes, les petits gâteaux et les 
friandises. 

L’ambiance était assurée par l’orchestre 
Richard SOLTI accompagné de 2 magnifiques 
danseuses. Ils ont animé ces après-midis d’un 
spectacle dansant haut en couleurs, de très 
bons moments de convivialité. 

Ces quelques heures de partage ont fait 
oublier le temps maussade de ce début 
d’hiver.

Ne dit-on pas « Le meilleur d’un après-midi, 
c’est celui que l’on partage entre amis ». 

Et pour les personnes absentes, des bons 
d’achats sont à retirer à la mairie de votre 
lieu d’habitation, utilisables uniquement 
auprès de nos commerces locaux de notre 
commune Loir-en-Vallée.

Lavenay goûter et animation

Ruillé : goûter et animation
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DÉPARTS À LA RETRAITE : 
- Dominique AGIN :
Recruté en tant qu’agent d’entretien 
le 31/12/1997 à temps complet sur la 
commune de Ruillé-sur-Loir par Claude 
MATRAT, maire à cette époque. Il en 
connaîtra 3 autres pendant sa carrière : 
Gérard MARSOLLIER de 2008 à 2014, 
Galiène COHU de 2014 à 2016, Jean-Claude 
ROUILLARD en maire délégué de Ruillé-
sur-Loir depuis 2017 et Galiène COHU en tant que 
maire de la commune nouvelle.
Il a joué un rôle important au sein du service 
technique avec son expérience et ses 
connaissances en espaces verts mais aussi en 
mécanique. Il a également participé pendant ces 
dernières années au gardiennage du camping 
qui lui a permis de faire de belles rencontres 
voire des amis. Il était reconnu pour sa rigueur 
et son professionnalisme. Après 27 ans passés 
au service de la commune, il est temps pour lui 
de prendre un nouveau départ à compter du 
1er octobre 2024. Très belle retraite à lui avec de 
beaux voyages en perspective.

- Bruno BORDE :
Bruno a été recruté par Michel GUILLONNEAU, 
Maire à la commune de Lavenay le 1er octobre 2017 
à temps non complet en tant qu’agent technique 
polyvalent. Il est passé à temps complet sur le 
territoire de Loir-en-Vallée le 04 mai 2020 suite à 
une réorganisation interne dû à plusieurs départs 
à la retraite. Après 7 années passées au service 
de la commune, il prend son départ à la retraite 
bien méritée le 1er janvier 2025. 

NOUVEAUX AGENTS : 
Suite au départ à la retraite de 2 agents 
techniques, David LEBOULEUX, ancien mécanicien 
est arrivé le 22 juillet 2024 et Gaël GONET arrivé 
le 12 novembre 2024 sont venus compléter notre 
équipe.

- Apprenti Onil MORISSON :
Onil réalise sa 2ème année d’apprentissage en CAP 
Jardinier paysagiste dans notre commune depuis 
la rentrée 2024. Nous espérons lui apporter des 
connaissances en espaces verts ainsi que de 
l’expérience avec les compétences de Guillaume 

LEGEAY son maître de stage, 
jardinier paysagiste de métier 
arrivé depuis avril 2023 dans 
notre commune. Son contrat 
d’apprentissage prendra fin le 
31 août 2025.

MÉDAILLE : 
- Médaille d’argent (20 ans) 
Delphine VISBECQ :
Delphine a commencé sa 
carrière en tant qu’assistante 
administrative et de gestion 
chez ASER (menuiserie) à 
Joué-lès-Tours (Indre et Loire), en alternance à compter 
d’octobre 1998 puis elle a continué pendant quatre années 
à la Société Techniques Industries à Larçay (Indre et Loire) 
spécialisée dans les pistolets et pièces automobiles.
Suite au départ de Janine CHARREAU, elle a été recrutée 
par Claude MATRAT, maire de l’époque le 1er septembre 2004 
en tant que secrétaire à l’accueil de la mairie de Ruillé-
sur-Loir. Elle a ensuite assuré à partir de 2011 et pendant 
6 ans avec sa collègue Nadine AUPETIT le secrétariat et la 
gestion de la commune jusqu’au 31 décembre 2016. Depuis 
le passage en commune nouvelle le 1er janvier 2017, Delphine 
a la responsabilité des Ressources humaines et du parc 
informatique ainsi que la gestion du secrétariat de direction 
qu’elle occupe avec entière satisfaction. Sa médaille lui a été 
remise le 21 septembre 2024 à Poncé-sur-le-Loir.

- Félicitations :
Nous adressons toutes nos félicitations à Tiffany BAUTISTA 
(agent contractuel arrivée le 04/09/2023 en charge du 
service cantine,  du soutien à l’institutrice tous les matins 
dans la classe de GS- CP et de l’entretien d’une partie 
des locaux de la commune) et à Kévin VESSIER pour la 
naissance de leur enfant « Manoé » le 16 décembre 2024.

AGENTS COMMUNAUX

PERSONNEL

AGENTS COMMUNAUX : DU MOUVEMENT

Dominique AGIN

Delphine VISBECQ
et Dominique AGIN

Guillaume LEGEAY à l’école

Bruno BORDE

David LEBOULEUX et Gaêl GONET
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PATRIMOINE - HISTOIRE

LIBÉRATION

IL Y A 80 ANS, UNE LIBÉRATION AU GOÛT DE 
CARAMEL ET DE CHEWING-GUM !

NOM DE CODE : CARAMEL
Message : « Les écrevisses se marient, le bébé est 
mignon »...
Tout commence par la demande d’homologation d’un 
terrain situé au lieu-dit La Butte à Ruillé-sur-Loir mis à 
disposition par M. et Mme Nail et destiné aux opérations 
de parachutage. Cette demande transmise à Londres 
par Madame Jeannine Rivière alias « Sacha », alors 
institutrice à Poncé-sur-le-Loir et engagée dans la 
résistance à 21 ans sera validée sous le nom de code 
Caramel.
Entre mi-juillet et début août 1944, le terrain Caramel 
verra plusieurs parachutages d’unité d’élite de la SAS, 
de containers et d’armements, les nuits mêmes où le 
signal de largage « Les écrevisses se marient, le bébé 
est mignon » passe sur les ondes de la BBC. 

Sifflez, compagnons, dans la nuit la liberté nous 
écoute…
Tout commence par la demande Non loin de là, un 
maquis est créé en avril 1944 par les résistants de la 

première heure, Solange Alexandre et Michel Gadois. 
C’est une dépendance au bord de l’étang de la ferme du 
Pas-de-Bœuf, sur la commune de Ruillé-sur-Loir, dont 
le propriétaire est le Père Auger, comme aime l’appeler 
Solange.
En juin 1944, le maquis bordé par les bois de la Chênuère 
compte trente-deux résistants, des réfractaires au 
STO, les deux seuls rescapés du maquis de Mortagne 
dans l’Orne, un Russe, un Polonais, mais aussi deux 
gendarmes qui ont déserté avec leurs armes, Auguste 
Chenais et Guy Déliot le fiancé de Solange. Le 13 juin, 
un avion de reconnaissance photographique P-38 
Ligthning de l’armée américaine s’écrase sur les 
coteaux de Ruillé-sur-Loir, touché par la DCA allemande. 
Le pilote Adam Peter Tymowicz sera accueilli au maquis 
du Pas-de-Bœuf.

Convoi américain à La Chartre-sur-le-Loir en direction de Ruillé-sur-Loir
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Sortez de la paille les fusils, la 
mitraille, les grenades…
A partir de ce moment-là, tout 
s’accélère, le maquis est ravitaillé 
en armes en vue du soulèvement 
prochain pour la libération du 
territoire. Les parachutages 
s’intensifient sur le terrain Caramel. 
Durant tout le mois de juillet 1944, les 
FFI de la région réceptionnent des 
containers et Solange Alexandre 
accompagnée de Michel Gadois 
viennent chercher des grenades, 
des explosifs, des mitraillettes Sten 
démontées afin de les ramener 
dans des cartons sur leurs vélos au 
Maquis.
Dans la nuit du 7 au 8 août 1944, 
les maquisards du Pas-de-Bœuf 
décident du sabotage de la voie 
ferrée qui longe la vallée du Loir. 

Des pains de plastic ont vite fait de 
faire sauter le convoi transportant 
munitions et soldats qui remontent 
du sud vers la Normandie où 
les alliés ont pris pied un mois 
auparavant.
De retour au maquis, ils tentent 
de déloger un détachement d’une 
cinquantaine de soldats de la 
Wehrmacht qui s’étaient arrêtés 
pour se restaurer chez Madame 
Chartereau, au lieu-dit La Duretière. 
La situation, favorable dans un 
premier temps aux maquisards se 
retourne et ils décident d’un repli 
laissant derrière eux plus d’une 
trentaine d’allemands tués ou 
blessés. Michel Gadois qui assurait 
les arrières de ses camarades, à 
court de munitions, sera blessé et 
achevé par l’ennemi.

Cigarettes Camel et chewing-gum, 
le goût de l’Amérique…
Les jours suivants, un à un les 
villages de la vallée du Loir seront 
libérés par les troupes alliés. A leurs 
passages les habitants sortent dans 
les rues et les fenêtres des maisons 
se pavoisent aux couleurs tricolores.
Un régiment de la 5ème Division 
dépendant du XXème Corps 
d’Armée, commandé par le Général 
Patton, remontant de La Flèche 
en direction de Saint-Calais passe 
par la commune de Poncé-sur-
le Loir et quelle déception pour 
Nicole Damour, alors enfant, de 
recevoir des soldats américains des 
chewing-gum, elle qui souhaitait 
tout simplement du chocolat...

Festivité à Poncè-sur-le-Loir pour le retour des prisonniers en 1945
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LES VALLÉSIENS ET VALLÉSIENNES À L'HONNEUR

NOUVEAUX COMMERCES

L’ENTREPRISE IMPEC SERVICE 
L’entreprise Impec Servi s’est installée en septembre.  
Delphine le FLOCH et Franck MERCIER ont quitté le centre ville 
de Montval-sur-Loir pour s’implanter dans un local plus grand 
à Ruillé-sur-Loir .

TOUET AUTOMOBILE 
Le 1er octobre, Denis-Noël HAQUIN laisse sa place à Victorien 
TOUET pour la gestion du Garage Hago à Loir-en-Vallée, Ruillé-
sur-Loir, re-nommé TOUET Automobile.

LE CAMION JAUNE
Pizzas artisanales à emporter à la Chapelle Gaugain.
Présent le jeudi semaine impaire, place du monument de 17 
heures à 21 heures. https://www.camionjaune.fr/

SOCIÉTÉ HEMON
Reprise de la société par M. PAGÉ : chauffage /  
plomberie / sanitaire, à Ruillé-sur-Loir.

SOCIÉTÉ J&D AGRI
Reprise de l’ancien garage Trouvé, mécanique 
agricole, à Ruillé-sur-Loir

LOIR EN VALLÉE COUVERTURE
Reprise de la société GUILMIN à Ruillé-sur-Loir

Cessation d’activité
GARAGE BUSSON
M. BUSSON  garagiste à Pont de Braye a arrêté 
son activité en septembre dernier. Nous les 
remercions tous les deux pour toutes ces 
années passées et leurs souhaitons une 
joyeuse retraite.

LA VIE DE NOS ENTREPRISES À LOIR-EN-VALLÉE
En 2024, nous avons accueilli les sociétés suivantes

Impec services

Touet Automobile
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un bon accueil !



LES VALLÉSIENS ET VALLÉSIENNES À L'HONNEUR

REMISE DES TROPHÉES

L’année 2024 fut une année lumineuse 
pour Nicolas et Lucille PINQUIER qui sont 
à la tête de la Verrerie d’Art des Coteaux  
depuis 2016.

En cette fin d’année, l’atelier a une riche 
actualité entre le Trophée des Mains d’or, 
une salariée qui passe le concours de 
meilleure apprentie de France et les stages 
de Noël et ceux à venir.

REMISE DES TROPHÉES DES MAINS 
D’OR À PONCÉ-SUR-LE-LOIR.
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CES HOMMES QUI ONT MARQUÉ L’HISTOIRE LOCALE

Monsieur Rémy MIAT, natif de Ruillé-sur-Loir, est décédé le 21 
décembre à l’âge de 91 ans.

Conseiller municipal, Il a accompli trois mandats du 14 mars 1965 
au 06 mars 1983. 

Il passe sa carrière en temps qu’agriculteur et prend sa retraite 
sur sa commune de cœur.

RÉMY MIAT

Jacques BOUYER, né le 4 novembre 1940 à 
MONTREUIL-LE-HENRI, retraité des PTT, est 
décédé le 28 mars 2024 à l’âge de 83 ans.

Jacques a été conseiller municipal de 
Poncé-sur-le-loir,  sous l’égide de Catherine 
BRUNEAU Maire, de 2001 à 2008.

Il a effectué un deuxième mandat en tant 
que 1er adjoint d’André MONNIN de 2008 à 
2014.

Il était également porte-drapeau aux 
cérémonies de commémorations des 8 Mai 
et 11 Novembre.

Merci à Jacques pour son engagement 
au sein de la commune durant toutes ces 
années.

JACQUES BOUYER

NÉCROLOGIE

M. Hubert TERPREAU, né le 23 janvier 1932 à 
VILLEDIEU LE CHATEAU, est décédé le 17 décembre 

2023.

Il  a débuté son apprentissage de menuisier 
à Villedieu le Château et est devenu ouvrier 

menuisier. Puis, il rejoint la capitale en 1956 en 
qualité d’ouvrier menuisier/ébéniste. Il terminera sa 
carrière en 1992 en tant que contremaître en Île de 

France. Il passera sa retraite à Poncé-sur-le-Loir 
où il fut conseiller municipal de 1995 à 2001.

HUBERT TERPREAU
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Bilan financier 
Loir-en-Vallée

Alors que le contexte budgétaire national demeure marqué par des difficultés 
structurelles  en l'absence de vote du budget  et un déficit public abyssal persistant, 
les communes, en vertu de la réglementation en vigueur, sont tenues de présenter 
des budgets à l'équilibre, garantissant ainsi une gestion rigoureuse et responsable. 
La commune de Loir-en-Vallée s'inscrit dans cette logique d'équilibre en élaborant 
et exécutant ses budgets de manière transparente et pragmatique. La santé 
financière de la commune est bonne et le niveau d’endettement faible. Compte tenu 
de l’actualité des projets nous présentons les comptes 2024 pour le fonctionnement 
de la collectivité  (le focus sur l’investissement est fait en présentation des 
réalisations et projets) et les comptes de l’assainissement.

LE FONCTIONNEMENT
Maîtrise des dépenses et optimisation des recettes est la règle d’or ! En ce qui concerne les recettes la 
commune a un seul levier le taux appliqué sur la fiscalité locale que le conseil n’a pas augmenté pour 2024. Les 
dotations au global sont restées stables même si cela cache des disparités (augmentation de la dotation de 
solidarité rurale mais diminution du fonds départemental lié au DMTO (droit de mutation) par exemple). Dans 
ce contexte et afin de préserver notre capacité d’autofinancement, il nous faut être vigilant sur les dépenses 
de fonctionnement : la mutualisation de certains postes (comme celui de la confection des repas de cantine 
sur Poncé et La Chapelle), la négociation de certains contrats ont permis de réduire les dépenses mais 
malheureusement trop vite compensées par l’augmentation du point d’indices, du marché de l’énergie, ayant dû 
renouveler le marché sans retrouver les cours négociés au 1er janvier 2021, ou encore l’augmentation des primes 
d’assurance.

 Charges à caractère général 441

 Charges de personnel 804

 Atténuations de produits 325

 Autres charges de gestion courante 294

 Charges financières 19

 Dotations aux amortissements 126

DEPENSES GLOBALES 
DE FONCTIONNEMENT 
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Les dépenses de fonctionnement se sont élevées à 2 010K€. On note deux faits 
générateurs nouveaux :  la cession pour leur valeur d’inventaire du tracteur et 
de l’épareuse ( qui ne faisaient pas l’objet d’amortissement) et le remplacement 
d’investissement de matériel informatique par de la location. La part des charges 
financières (actuellement de 1%) devrait augmenter sur 2025 compte tenu des 
projets importants. 

22%

16%

40%

15%

6%

1%
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Les recettes de fonctionnement se sont élevées à 2 392k€. 
Compte tenu de l’augmentation des charges, la capacité 
d’autofinancement s’est maintenue à 300 K€. 

BILAN FINANCIER
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  Produits des services 228

 Impôts et taxes 159

 Fiscalité locale 831

 Dotations et participations 1 003

 Autres produits de gestion courante 73

 Produits spécifiques 44

Opération d’ordre de transfert 49

RECETTES GLOBALES DE 
FONCTIONNEMENT

2 392

FONCTIONNEMENT

35%

10%

7%

3%

2%

42%
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BILAN FINANCIER

ASSAINISSEMENT

L’ASSAINISSEMENT
Les opérations d’assainissement sont comptabilisés 
dans un budget à part dit : budget assainissement.
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61 383
Amortissements

Charges exceptionnelles

Charges financières

Charges à caractère général

Charges de fonctionnement

Recettes de fonctionnement
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76 958

29 467

211 730

Excédent de fonctionnement reporté

Amortissements des subventions

Produits des services, du
domaine et ventes diverses

Les charges de fonctionnement sont 
constituées d’une part de petites 
opérations telles que le curage de lagune 
sur la station de Lavenay bourg (non 
inclus dans la délégation de service 
public), des charges financières et 
des amortissements. Ces derniers 
représentent 56% des charges de 
fonctionnement. 

Les recettes de fonctionnement  sont 
essentiellement constituées des produits 
des services plus communément appelé 
redevance assainissement.

Les investissements de 2024 ont 
essentiellement porté sur les études 
pour la création d’une nouvelle station 
d’épuration à Poncé.

N’ayant pu obtenir de subvention pour 
les travaux en 2024, faute de crédits, 
nous redéposons un dossier en 2025 
mais changement de programme 
et sans doute celle-ci seront moins 
substantielles.

Le reste à charge pour la commune 
sera financé par un emprunt. Celui 
ci sera ajusté pour que l’excédent de 
fonctionnement ( lié à la diminution 
des charges financières, baisse des 
amortissements, révision des modes de 
gestion) nous permettent de financer 
les charges liées aux investissement de 
ces dernières années sans nécessiter 
une augmentation déraisonnable de la 
redevance.
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RÉALISATIONS ET PROJETS

DE L’IDÉE À LA RÉALISATION : UNE COURSE 
D’OBSTACLE !
Concevoir et réaliser des projets pour notre commune est un défi qui demande 
une persévérance de tous les instants. Entre l’idée initiale et la concrétisation, 
le parcours est de plus en plus complexe. Les exigences administratives 
s’alourdissent, multipliant les études préalables nécessaires, pendant que les 
coûts des travaux s’envolent, souvent bien au-delà des premières estimations.

Nos églises

LAVENAY
Projet : Coût TTC : 32 126 €
Restauration nef clocher 
amenagement exterieur
Coût TTC :  743 312 €
Début des travaux : mars 2025 
Subventions sollicitée DRAC Région 
Département : en instruction
Décors peints restauration décors 
et autels
Etude : 10 680 €
Estimation des travaux (hors 
échafaudage) : Coût TTC :  64 285 €

Lancement d’une souscription : 
mars 2025 
RUILLÉ-SUR-LOIR 
Remplacement gouttières
Coût TTC : 1 083 €
Porte de la sacristie
Coût TTC : 4 000 €

PONCÉ-SUR-LE-LOIR 
Chaineau 
Coût TTC : 14 613 €
Clocher
Coût TTC : 10 115 €

Poteaux et chaines protection
Coût TTC : 4 920 €
Éclairage extérieur
Coût TTC : 4 000 €

LA CHAPELLE-GAUGAIN
Sauvegarde du clocher
en cours
Médiation culturelle

Poncé, Lavenay signalétique et 
informations
Coût TTC : 7 000 €

 Projets réalisés    Projets en cours    Projets futurs

Nos commerces

BAR LE BON COIN
Chauffe eau
Coût TTC : 1 160 €
BAR LE ST JULIEN 
Équipement radiateur
Coût TTC : 1 020 €
Logement+local ancienne boulangerie 
Poncé
Travaux et MO : 250 000 €
Subvention Région : 35 414 €
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Par ailleurs, l’accès aux subventions, indispensable 
pour limiter l’impact financier sur notre budget 
communal, est également semé d’incertitudes. 
Certaines ne peuvent être sollicitées qu’une fois les 
entreprises sélectionnées, et leur obtention dépend 
souvent des arbitrages budgétaires tardifs de l’État 
ou de la disponibilité des enveloppes financières, 
parfois déjà épuisées.

Malgré ces obstacles, nous avons fait le choix 
d’oser et d’investir pour répondre aux besoins de 

la commune. Cependant, nous avançons avec une 
prudence accrue, conscients de la nécessité de 
préserver l’équilibre financier de Loir en Vallée tout 
en poursuivant nos ambitions pour l’avenir.

En parcourant ces pages, vous découvrirez les 
projets que nous avons réalisés ou que nous portons 
actuellement, preuve de notre engagement à 
continuer d’agir, malgré les défis croissants.



RÉALISATIONS ET PROJETS

Énergies

RÉSEAU TECHNIQUE MAIRIE ECOLE SALLE DES FÊTES 
LA CHAPELLE
Travaux et MO : 380 000 €
Subvention ADEME, Fond vert, DETR : 195 050 €

RÉSEAU DE CHALEUR RUILLÉ 
Avant projet : 17 850€
Subvention ADEME : 10 412 €
Travaux et MO : 2 836 000 €
Subvention ADEME DETR CEE 
estimée : 1 555 000 €

CHAUFFERIE MAIRIE ÉCOLE 
PONCÉ
Travaux : 24 548 €
CEE (certificat d’économie 
d’energie)  : 444 €

Urbanisme

ACCESSIBILITÉ MAIRIE PONCÉ INTÉRIEUR ET 
EXTÉRIEUR
Travaux : 20 000 €
Subvention DETR : 13 322 €

PLACE SOLANGE ALEXANDRE (MISE EN 
ACCESSIBILITÉ SALON DE COIFFURE)
Travaux : 78 000 €
Subvention DETR +FDAU sollicité : 24 600 €

ACCÈS VOIE VERTE
Travaux : 340 000 €
Subventions DETR, ADEME, Région
activ- alveole + en cours : 46 463 €

AMÉNAGEMENT DEVANT LA PHARMACIE 
RUILLÉ
Travaux : 23 610 €
Subvention département : 8 503 €

LOTISSEMENT GUIMPERIE III 
RUILLÉ
Avant Projet
Dépot permis d’aménager : 
février 2025 Travaux estimatif : 
1 000 000 €

AMÉNAGEMENT PARKING LA 
CHAPELLE
Travaux : 40 000€
Subvention DSIL : 20 000 €

ANTENNE RELAIS PONCÉ
Installation antenne relais par 
Bouygues (opération new deal)

BORNE DE RECHARGE 
ÉLECTRIQUE
2 bornes via marché 
communautaire

VIDÉOSURVEILLANCE
City park et rue nationale :
en cours
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Bâtiments

ACCUEIL AGENTS TECHNIQUES EXTENSION SALLE 
DES FÊTES LA CHAPELLE GAUGAIN
Travaux + MO : 254 110 €
Subvention DETR+Plan relance Régional : 107 185 €

RÉAMÉNAGEMENT LOCAL TECHNIQUE RUILLÉ
Travaux (fin) : 3 624 €

ÉCLAIRAGE LED ENSEMBLE DES BÂTIMENTS
Etudes : 2 500 €
Travaux : 287 660 €

LOGEMENT COLLABORATIF/ ACCUEIL SERVICE 
PUBLIC (LOGEMENT POSTE RUILLÉ)
Etude faisabilité : 3000 €
Travaux et MO : 261 720 €
Subvention DETR , Région en instruction : 24 000 €
Subvention Département en instruction

Petit patrimoine non protégé

TOITURE PN116
Travaux : 12 400 €
Subvention departement : sollicité

CIMETIÈRE MUR RUILLÉ
Travaux : 47 450 €
Subvention departement : sollicité Assainissement

RÉSEAU DE PONCÉ ET STATION 
ÉPURATION
Etude de faisabilité : 37 170 €
Travaux et MO : 702 000 €
Subvention Agence de l’eau et 
Département : sollicité

CURAGE LAGUNE LAVENAY
Travaux : 28 406 €

RÉALISATIONS ET PROJETS

 Projets réalisés    Projets en cours    Projets futurs
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RÉALISATIONS ET PROJETS

Tourisme

CAMPING
Accès automatisé (camping car park) :
77 000 €
Subvention DETR +Département sollicité : 
50 000 €

CRÉATION CHEMINS DE RANDONNÉE
Panneaux départ : 6 000 €
Don association ruralité : 4 000 €

Équipement

FAUCHAGE - DÉBROUSAILLAGE 
VOIRIE 
Tracteur + épareuse : 162 910 €

TONTE ESPACES VERTS 
Robot tonte (stade) : 35 000 €
Matériels : 3 920 €

TRANSPORT 
Remorque : 7 000 €
Rack barnum : 12 000 €

Éducation

COUR ÉCOLE
Aménagement jeux plantation : 29 480 €
Subvention

ÉQUIPEMENT PROJET NEFLE
Mobilier et matériel : 8 223 €
Subvention education nationale : 100 %

CANTINE SUITE AUX PANNES MATÉRIELS
Armoire froide , lave vaiselle... : 9 650 €
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Actuellement sur le territoire de Loir-en-Vallée, la commune ne 
dispose plus que de quatre terrains constructibles :

COMMUNE DÉLÉGUÉE DE RUILLÉ-SUR-LOIR

COMMUNE DÉLÉGUÉE DE LA CHAPELLE GAUGAIN

● Deux sur la commune 
déléguée de Ruillé-sur-Loir, 
l’un de 857 m2 et l’autre de 
1 846 m2

● Deux sur la commune 
déléguée de La Chapelle-
Gaugain, l’un de 825 m2 et 
l’autre de  1 053 m2

TERRAINS CONSTRUCTIBLES SUR LE 
TERRITOIRE DE LOIR-EN-VALLÉE

URBANISME

TERRAINS CONSTRUCTIBLES
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Ainsi,  la création d’un nouveau lotissement à 
proximité de la départementale 305, s’impose à la 
collectivité.
Il sera réalisé sur la commune déléguée de Ruillé-
sur-Loir, dans le prolongement du lotissement de la 
Guimperie II.

Selon le règlement en vigueur du PLUi (Plan 
Local d’Urbanisme intercommunal), ce projet 
de lotissement consiste à créer 26 lots libres 
(maisons individuelles) et 10 logements sociaux.

Face à ce constat, il est important de pouvoir proposer aux futurs habitants des opportunités 
de terrains à bâtir. De plus, deux pôles d’activités économiques majeurs sont situés à quelques 
kilomètres de part et d’autre de la commune déléguée de Ruillé-sur-Loir.

Contrairement au règlement précédent, 
ce nouveau PLUi impose un nombre de 
logements plus important à l’hectare, soit 
pour Ruillé-sur-Loir 18 logements à l’hectare.
De plus, un nombre de logements sociaux y 
est également imposé.
 
Ce règlement est destiné à préserver au 
maximum la consommation des espaces 
agricoles, naturels et forestiers.
Actuellement, l’étude d’implantation du 
projet arrive dans sa phase finale. Le permis 
d’aménager devrait être déposé en début 
d’année 2025.
Différentes réunions d’information ont 
été organisées avec les riverains et les 
constructeurs du territoire.
Ces terrains à bâtir seront mis à disposition 
des éventuels acquéreurs fin 2026.

URBANISME

TERRAINS CONSTRUCTIBLES
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Le plan d’aménagement ci-dessous représente le projet à 
venir dans ses grandes lignes.

12
Permis

de construire

47
Déclarations

préalables

109
Certificats

d’urbanisme

 Pour l’année 2024, le service urbanisme de Loir-en-Vallée a traité :



OPAH

Propriétaire occupant ou bailleur d’un logement situé sur la 
Communauté de Communes de Loire-Lucé-Bercé, Vous souhaitez  
réaliser des travaux de rénovation et  être accompagnés dans votre 
projet :
Avec le soutien financier de l’Agence Nationale de l’Habitat (ANAH) et 
du Département de la Sarthe, la Communauté de Communes lance 
une Opération Programmée d’Amélioration de l’Habitat (OPAH) pour 
une durée de 5 ans.
Si vos travaux contribuent à la réalisation d’économies d’énergie 
performantes, à l’amélioration générale du confort en cas de 
dégradation importante, et à l’’adaptation des logements au handicap 
ou au vieillissement  contacter l’équipe de Citémétrie, mandatée par la 
communauté de communes.

Depuis septembre 2024, la Communauté de 
communes Loir-Lucé-Bercé met à disposition, pour 
tous les habitants du territoire, une plateforme 
numérique gratuite et intuitive, appelée « cadastre 
solaire », qui évalue le potentiel de production 
d’énergie solaire sur les toitures des bâtiments : 
logements, locaux professionnels, immeubles publics…

Cet outil constitue avant tout une aide à la décision 
pour aider chacun dans son projet d’installation, de 
panneaux photovoltaïques (production d’électricité) ou 
thermiques (production d’eau chaude sanitaire). 

Simulez votre projet en quelques clics, simple 
d’utilisation, l’application ne nécessite aucune 
inscription et son utilisation est anonyme. Elle 
permet également d’éviter les escroqueries liées au 
démarchage grâce à un outil neutre et de proximité.

Une fois la simulation réalisée, vérifiez la faisabilité 
du projet structure de la toiture pare exemple), en se 
rapprochant d’un professionnel qualifié.

 https://loirluceberce.cadastre-solaire.fr/

AMÉLIORATION DE L’HABITAT

ET SI VOTRE TOITURE POUVAIT 
PRODUIRE DE L’ÉNERGIE 

 La communauté de communes Loir-Lucé-Bercé vous 
accompagne dans vos projets de travaux.

URBANISME
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Pour plus d’informations, vous pouvez vous adresser à :
. Par téléphone au 02 55 44 10 13
. Par mail à : habitat.ccllb@citemetrie.fr 

Des permanences sont également organisées sur le 
territoire, auxquelles vous pouvez vous rendre avec ou sans 
rendez-vous.



GEMAPI

LA GEMAPI 2024/2025
Un syndicat mixte pour gérer les actions de restauration de nos cours d’eau. 
Le Syndicat mixte des bassins du Loir et de la Braye (SMBLB) créé le 1er janvier 
2023 gère tous les travaux effectués dans la cadre de la GEMAPI, la « Gestion 
des Milieux Aquatiques et Préventions des Inondations».

Dans ce syndicat mixte, quatre communautés de 
communes partenaires, affirment leur volonté d’agir 
ensemble, sur un périmètre cohérent de bassins versants. 
Elles font preuve de solidarité entre l’amont et l’aval tout en 
privilégiant une gestion intégrée de proximité. Le SMBLB 
est ainsi un acteur majeur du grand cycle de l’eau afin d’en 
préserver la ressource et la qualité. 
 
En 2024, le syndicat s’est montré présent auprès de toutes 
les communes au cours de cette année particulièrement 
dense en termes de pluviométrie.  

Il a apporté du conseil et de l’expertise autant dans le 
domaine de l’entretien des cours d’eau, que dans la gestion 
des événements extrêmes ou plus modérés qui ont entraîné 
du ruissellement ainsi que des problématiques susceptibles 
d’impacter chaque riverain de cours d’eau. 

Quels travaux en 2024 ? 
De juillet à octobre, une campagne de travaux a été réalisée 
sur le Dinan, dans les communes de Jupilles, de Thoiré-
sur-Dinan et de Flée. Les chantiers ont eu pour objectif 
d’améliorer le cours d’eau en vue de son retour à un niveau 
« bon état » tout en réduisant les risques d’inondations. 
Ce sont ainsi 1810 mètres de cours d’eau qui ont pu être 
restaurés.  

des travaux suspendus en 2024 en raison des 
conditions climatiques difficile et des travaux 
sur des ouvrages de voirie qui provoquent des 
ruptures de continuité. La concertation et la 
planification des futurs chantiers prévus sur la 
période 2025-2027 concernant le Tusson seront 
poursuivies et consolidées. 
 
La taxe GEMAPI qui est calculée au vu des 
travaux programmés diminuera sensiblement en 
2025.

En outre, ces actions variées, remise du tracé 
de l’eau dans son lit d’origine, ajout de cailloux 
et de granulats pour obtenir un ralentissement 
du débit et diversifier les habitats… ont permis 
de contribuer positivement à la biodiversité, de 
préserver les niveaux qualitatif et quantitatif du 
cours d’eau.  
  
En 2025, le Syndicat continuera de mettre en 
œuvre son programme d’action qui s’étend 
jusqu’en 2027. Cela concernera la finalisation 

Le syndicat GEMAPI est à votre disposition ; pour tout 
renseignement lié aux cours d’eau contacter : 
Guillaume CHAPIN - Responsable GEMAPI
guillaume.chapin@smblb.fr — 06.32.71.96.81. 
Guillaume LAMBERT - Animateur GEMAPI
guillaume.lambert@smblb.fr — 07.89.37.33.85. 
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ENVIRONNEMENT



ASSAINISSEMENT

ENVIRONNEMENT
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Les années précédentes, de multiple petits travaux 
ont été réalisés sur l’ensemble des quatre communes 
déléguées, pour un montant de 77 280.00 € H.T, d’une 
part,

Et d’autre part, en 2022 et 2023 la réparation d’un 
réseau dégradé sur la commune déléguée de Ruillé, 
pour un montant de 173 263.00 € H.T.

Depuis plusieurs années les organismes de contrôles départementaux alertent la collectivité sur le caractère 
obsolète de la station d’épuration de Poncé. Suite à ce constat, les élus du conseil municipal de Loir-en-Vallée ont 
décidé de construire une nouvelle station à proximité de l’actuelle.

Ces travaux sont conditionnés par l’obtention d’aides financières (de la région et du département), sans lesquelles 
le budget de la collectivité ne pourrait supporter un tel coût de réalisation.

ASSAINISSEMENT
Dans la continuité des efforts entrepris par la collectivité pour la 
remise en état des réseaux d’assainissement collectif sur les quatre 
communes déléguées.

Etat actuel

Projet

Les études du projet sont bien avancées, 
le plan ci-dessous (à droite) représente la 
future station dans ses lignes principales.



ENVIRONNEMENT

ASSAINISSEMENT

Afin de limiter les apports d’eaux pluviales vers 
la nouvelle station, des travaux d’aménagement 
sont nécessaires sur la rue Principale :
· Canalisation des eaux de ruissellement de la 
rue Principale vers le réseau pluvial de la rue des 
coteaux. 
· Création d’un fossé de captage des eaux de 
pluie creusé, sur une longueur de 70 m, le long 
du mur de la Volonière
Le montant estimé de ces travaux s’élève à 
environ 700 000.00 €.

Même si ces travaux sont imposés par les 
services de l’état, ils mettent en évidence les 
efforts de la collectivité pour le respect de 
l’environnement et de la qualité du cadre de vie 
des habitants de notre territoire 

Au cours de l’été, deux lagunes de Loir-En-Vallée, 
La Chapelle-Gaugain et Lavenay, ont été curées.
Les boues recueillies à l’occasion de ces 
travaux ont été épandues sur le territoire de la 
collectivité dans un cadre réglementaire de plan 
d’épandage agricole.

Le volume total de boues traitées épandu 
s’élève à environ 1 240 m3.

A l’occasion de ces curages, des travaux de 
réparations sur ces deux lagunes ont été réalisés 
en régie par nos agents techniques.

La Chapelle-Gaugain

Lavenay
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LA BIBLIOTHÈQUE

CULTURE

Chaque année :
· lecture aux seniors par Xavier, accompagné de 
Marina, animatrice de la Résidence de Fontenay,

· lecture  « bébés lecteurs » animée par Mme 
GABRIEL du Centre Social et les élèves du lycée 
Nazareth .

· toutes les semaines, accueil des 7 classes des 
écoles Ruillé/ Poncé et La Chapelle-Gaugain.

LA BIBLIOTHÈQUE
Votre bibliothèque est ouverte tout au long 
de l'année

6 rue de l'Europe
72340 Loir-en-Vallée
Nous contacter :
· Mail : bibliotheque@loirenvallee.fr
· Site internet : https://mediatheque-ruille-sur-loir.c3rb.org/
tel : 02 72 88 25 54
Nouveauté : application mobile MaBibli

Laëtitia et les bénévoles sont heureux de vous accueillir :
Lundi  15h00-17h00
Mercredi 10h00-12h00/14h30-17h00
Jeudi  10h00-12h00
Samedi  9h30-12h00
Fermeture  Mardi et Vendredi

Tout au long de l’année, des animations, des rencontres, des 
ateliers sont organisés, sur inscription gratuite.

Suivi d’autres animations  : 
· jeux de société,
· fête des mères et fête des pères,
· origami, 
· Noël …

Spectacle « Tombé sur un livre » 
pour enfants et adultes Vente du livre de Clémentine Cambier 

(comment va mon fils… ) dans notre 
bibliothèque, qui sera présente le jour 
de notre porte ouverte le 1er mai 2025 
accompagnée de plusieurs auteurs 
locaux.

A la rencontre des plantes 
sur la voie verte avec 
Madame GAINARD Eve.

HALLOWEEN décoration de citrouille et 
concours du plus beau costume remporté 
par Ninon qui gagne 2 places de cinéma.
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ASSOCIATION
« LES P’TITS LOIRS »

Les enfants du multi-accueil ont 
assisté au spectacle EAU LA LA par la 
compagnie 7ème acte.

Conte marionnettico-musical 
qui entraîne petits et grands à la 
découverte de l’autre.
Malo, bonhomme-nuage facétieux, 
cherche du soleil pour sa fleur…
Idylo, fille-brindille doit marcher 
longtemps pour mettre de l’eau dans 
son seau.
Comment peuvent se comprendre ces 
deux êtres que tout oppose ?
Entre poésie et musique, rythmé de 
surprises visuelles, ce voyage initiatique 
invite les très jeunes spectateurs à la 
fête et au partage.

Accueil des enfants de 10 semaines à 4 ans

Horaires d’accueil :
du lundi au vendredi de 7h30 à 18h30.

Contact :
Multi Accueil « Les P’tits Loirs
2 bis rue du Clos, Ruillé-sur-Loir
72340 LOIR-EN-VALLÉE
Tél : 09 72 55 37 29
microcreche@valduloir.com

Spectacle EAU LA LA 
par la compagnie 
7ème acte

ÉDUCATION

CRÈCHE
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UNE ANNÉE AVEC LE THÈME
DU TOUR DU MONDE À L’ÉCOLE
DE LA CHAPELLE-GAUGAIN
Après une année scolaire « olympique » en 2023-2024, les élèves partiront 
pour un tour du monde culturel en 2024-2025. 

ÉDUCATION

ÉCOLE DE LA CHAPELLE-GAUGAIN



ÉDUCATION

ÉCOLE DE LA CHAPELLE-GAUGAIN
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BIEN-ÊTRE À L’ÉCOLE
Pour favoriser les apprentissages, le 
bien-être à l’école sera mis en avant. 
Ainsi, les élèves pourront utiliser du 
matériel encore plus adapté à leurs 
besoins. Des séances de classe en 
extérieur seront expérimentées. Le 
projet « potager » sera poursuivi. 
Et cette année, un chat nous 
rend visite régulièrement… Il a un 
effet apaisant sur le groupe et sa 
présence ravit tout le monde !

UNE PÉRIODE, UN CONTINENT
Pour les élèves de CE1-CE2-CM1-CM2, chaque période scolaire 
permettra de découvrir un continent. Des « escales » dans 
différents pays permettront d’acquérir des connaissances sur 
les monuments incontournables, les traditions, les recettes de 
cuisine, les fêtes… 
Ainsi, pour la première période, les élèves ont « visité » quelques 
pays d’Europe : l’Allemagne, la France, l’Espagne, l’Italie, la 
Grèce… 
En période 2, les élèves s’attardent en Amérique avec 
notamment des escales aux Etats-Unis, au Mexique et au 
Canada. 
La période 3, sera l’occasion de découvrir l’Afrique et ses 
richesses. L’Asie sera étudiée en période 4. L’année se 
terminera par un arrêt en Océanie avec un retour au point de 
départ en Europe.

DES PROJETS À VENIR
Des temps forts auront lieu toute 
l’année : photo scolaire, fête de 
Noël, carnaval, projet de sortie... 
Des liaisons avec les élèves de 
la maternelle de Vancé seront 
organisées ainsi qu’avec le collège 
de Courtanvaux à Bessé-sur-Braye. 
La fête de l’école sur le thème du 
« Tour du monde » sera également 
au programme en juin. Elle clôturera 
cette année scolaire et sera 
l’aboutissement du travail effectué 
tout au long de l’année. 



ÉDUCATION

ÉCOLE SAINTE MARIE DE LA PROVIDENCE
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 Séance de vélos à l'école

L'ÉCOLE SAINTE MARIE DE LA PROVIDENCE :
une ouverture aux méthodes alternatives et un 
retour à l’essentiel.
L’école Sainte Marie de la Providence est ouverte à tous et compte 4 classes 
très spacieuses allant de la TPS au CM2 avec 5 enseignants, 1 enseignante 
spécialisée, 2 ASEM et 1 AESH pour suivre les enfants à besoins particuliers.

Un service de garderie est proposé sur chacun 
des sites à partir de 7h30 le matin à Ruillé-sur-Loir 
jusqu’à 18h30.

Cette année, face à une manipulation 
grandissante des écrans chez les enfants, 
nous avons décidé de  les ouvrir au monde 
qui les entoure. « Levons les yeux » est notre fil 
conducteur .

Nous avons un patrimoine exceptionnel autour de 
nous, patrimoine que les enfants ne connaissent 
pas forcément.... Il nous semblait important de 
revenir aux choses essentielles.

Les maîtresses se sont formées depuis 2 ans 
à l’école du dehors permettant  un meilleur 
développement global chez l’enfant qui 
répond à des besoins éducatifs, sociaux, et 
environnementaux. Les résultats sont très positifs 
sur les enfants et sur leur rapport au monde.

Notre classe d’inspiration Montessori permet aussi 
aux enfants d’entrer dans les apprentissages en 
maternelle par le jeu et la manipulation.



ÉDUCATION

ÉCOLE SAINTE MARIE DE LA PROVIDENCE
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Portraits nature

Kermesse 2024

Lire c'est déjà voyager

Végétalisation de la cour : 
installation d'un grand 

espace à copeaux.

Sortie Poney

Ecole Sainte Marie de la Providence
2 Bis Rue du Clos
72340 Ruillé-sur-Loir
Loir-en-Vallée

Visite de l’établissement possible 
toute l’année sur rendez-vous.
Pour toute inscription, Merci de 
prendre contact directement avec le 
chef d’établissement, Mme GIGOU au        
02 43 44 44 23

Garderie : 7h30 à 18h30

Portes Ouvertes sur les deux sites :
le 14 Mars de 16h45 à 19h15.

Courriel : 
ec.rpi.ruille.lachartre@ddec72.org
( pour toute question)
Page facebook disponible ou pour 
tout contact.

Nouveauté à l’école : la mise en place d’un 
grand espace avec des copeaux, en lien avec 
notre pédagogie Montessori.

De nombreux projets encore cette année 
dont :
- les cours de théâtre dispensés par un 
professeur de Théâtre.
- une sortie à Carnuta avec une nuit sur place.
-  le spectacle partagé avec la crèche et 
l’école publique.
- l’initiation vélo avec Romain,  « Green bike ».
- un formidable partage avec l’Ehpad Dujarié à 
Ruillé-sur-Loir.
- le marché de Noël à l’école.
- le magnifique spectacle de NOËL créé par 
les enfants et les enseignantes.
- une sortie de fin d’année au Moulin de Rotrou 
avec tous les élèves.
- un projet de plantation d’arbustes, de 
framboisiers...avec nos parents d’élèves.
- la kermesse de fin d’année
et bien d’autres projets qui arriveront en cours 
d’année.

Nous remercions les parents, les bureaux APEL et OGEC 
pour leur engagement et leur collaboration dans les projets 
éducatifs. Nous remercions également la commune de 
Ruillé-sur-Loir pour leur soutien tout au long de l’année.



ÉCOLES  DE RUILLÉ-SUR-LOIR ET PONCÉ-SUR-LE-LOIR
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ÉDUCATION

ÉCOLE SÉGUIN DE RUILLÉ-SUR-LOIR
ÉCOLE DE PONCÉ-SUR-LE-LOIR

DES ACTIONS CULTURELLES POUR SE RÉVÉLER
Pour les élèves de CM1 CM2, c’est grâce au PETR 
et Malice au Pays qu’ils ont pratiqué des ateliers 
théâtre proposés avec Steve Brohon et « la 
Compagnie des Trois Clous » autour du spectacle 
« Le jour où on est partis ».  Pour les élèves de CE1 
CE2, c’est par un projet théâtre avec l’école de 
musique de Loir-Lucé-Bercé, avec Aurélien Jarry 
(de la compagnie Cet été) et Sandrine Marrocq, 
intervenante musicale qu’ils ont pu mettre en 
scène et en chansons leur représentation inspirée 
de l’étude d’un album jeunesse « une journée sans 

écran ». Ces ateliers ont permis aux enfants de découvrir les 
joies du théâtre, d’exprimer leurs émotions et de développer 
leur créativité, tout en s’initiant aux techniques du spectacle 
vivant.
Les élèves ont également vécu des moments riches lors 
de rencontres intergénérationnelles, en partageant des 
lectures, des jeux de société et des créations artistiques 
avec les résidents de l’EHPAD de Fontenay et des lycéens du 
lycée Nazareth mais aussi avec l’association France Congo 
Brazzaville. Ces temps de convivialité ont permis de renforcer 
les liens sociaux et d’incarner des valeurs de solidarité et de 
partage.

UNE ÉCOLE AU CŒUR DE LA NATURE
L’éducation à l’environnement a été un fil conducteur cette 
année, avec le projet École de la Forêt avec Carnuta et la 
Communauté de communes Loir-Lucé-Bercé. Les élèves de 
maternelle et de CP ont découvert la forêt de Bercé, le parc de 
Fontenay et le musée Carnuta pour découvrir la richesse de 
notre patrimoine naturel, de comprendre la biodiversité et de 
s’émerveiller devant la nature au fil des saisons.
Cet automne, c’est tout naturellement que des élèves ont 
emmené leurs parents participer à la glandée en forêt de 
Bercé, organisée par l’ONF, action solidaire et citoyenne, 
sensibilisant à l’environnement et à la protection de la forêt. 

Durant l’année scolaire 2023-2024, grâce à l’implication de tous – élèves, 
enseignants, parents, partenaires et bénévoles, l’école a permis de vivre 
divers projets porteurs de sens, véritables tissages de liens créatifs et 
humains.

La glandée dans la forêt de Bercé, action solidaire de l'ONF 
avec les familles octobre 2024

Remise des prix dans la cour naturalisée à 
l'école Séguin avec les élus.

Remise des prix et diplômes du "savoir rouler" aux Moulins 
de Paillard avec élus, bénévoles et partenaires.



ÉDUCATION

ÉCOLES  DE RUILLÉ-SUR-LOIR ET PONCÉ-SUR-LE-LOIR

La nouvelle cour végétalisée de l’école a 
également transformé le quotidien des élèves. 
Ce lieu naturel et accueillant, grâce au travail 
des employés communaux et au soutien actif 
de la municipalité, offre un environnement 
propice à l’apprentissage et au bien-être, tout 
en sensibilisant les enfants à l’importance de 
préserver leur environnement. 

SPORT ET CITOYENNETÉ : DES ÉLÈVES 
ACTEURS DE LEUR AVENIR
Le sport a occupé une place essentielle dans 
la vie de l’école en 2024 :
Pour les plus jeunes, les Olympiades au stade 
ont permis de découvrir le plaisir du sport en 
équipe avec d’autres écoles du secteur. Les 
GS CP ont mis en route leur pratique du vélo.
Les CE et CM ont vécu une sortie kayak sur le 
Loir, les trajets à vélo sur la Voie Verte pour 
se rendre au gymnase et à la bibliothèque. 
L’éducation à la citoyenneté a pris une 
dimension concrète avec les ateliers vélo 
organisés à Paillard en partenariat avec The 
Green Bike, Romain Galpin, la commune 
Loir-en-Vallée et l’éducation nationale grâce 
au financement du projet Nefle (Notre 
école faisons-la ensemble).  Les élèves ont 
appris à maîtriser leur vélo et à circuler en 
toute sécurité, devenant ainsi des citoyens 
responsables en matière de mobilité douce. 
La remise des diplômes du "Savoir Rouler" 

a valorisé leurs efforts et symbolisé un pas important vers 
l’autonomie.

DES PARENTS ACTIFS ET DYNAMIQUES, AU SERVICE DES ÉLÈVES
Un grand merci aux parents d’élèves, dont l’implication dynamise 
la vie de l’école tout au long de l’année. Leur participation active 
à des actions collectives a permis de financer des projets 
pédagogiques et éducatifs. Certaines actions comme la 
participation au marché de Noël aux Moulins de Paillard ou une 
randonnée intergénérationnelle en mars permet de tisser des 
liens solidaires et joyeux. 
Cap sur 2025 ! C’est un voyage scolaire au printemps 2025 pour 
les élèves de CM qui se prépare ! Ce voyage, axé sur la découverte 
de la Loire et de Chambord, se fera dans une démarche de 
mobilité douce et de respect de l’environnement, en cohérence 
avec les valeurs portées par l’école.
Ces initiatives reflètent notre volonté de faire de l’école un lieu 
ouvert, dynamique et enrichissant pour tous. Un immense merci 
à tous ceux qui ont contribué à faire de 2024 une année si riche. 
Ensemble, continuons à construire une école vivante et solidaire 
en 2025 ! 

Contact écoles :
Direction Françoise Settier
Ecole Poncé-sur-le-Loir
13 rue principale, Poncé-sur-sur-le Loir - 72340 Loir-en-Vallée
0243796098 - Ce.0720632w@ac-nantes.fr

Ecole Séguin 
10 rue de l’Europe, Ruillé-sur-Loir - 72340 Loir-en-Vallée
0272882553 - ce.0720670m@ac-nantes.fr

Rencontre intergénérationnelle 
autour des chants à l'ehpad de 
Fontenay, juin 2024
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ÉDUCATION

CANTINE DE PONCÉ-SUR-LE-LOIR
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CANTINE DE PONCÉ-SUR-LE-LOIR :
Paroles d’enfants

GÂTEAU AUX POMMES

120g de sucre semoule, 1 paquet 

de sucre vanillé, 1 paquet de levure 

chimique, 120g de farine, ½ verre d’huile, 

3 œufs et 3 pommes

Mélangez tous les ingrédients, 

ajoutez les pommes coupées 

en cubes.

Cuire 40 à 50 minutes
à thermostat 160°.

ROUGAIL SAUCISSESpour 4 personnes

1 piment oiseau (facultatif), 1 c à c de curcuma, sel 

et poivre, thym et laurier, 4 oignons, 6 gousses d’ail, 

6 saucisses fumées, 4 tomates fraîches ou pelées 

selon la saison, une boîte de haricots rouges et 

huile d’olive.
Piquez les saucisses et les mettre dans l’eau 

bouillante pendant 10 minutes. Videz la marmite 

et réservez les saucisses. Faites chauffer de l’huile 

d’olive dans la marmite, faites y revenir les oignons 

émincés et l’ail écrasé sans les colorer.Coupez les saucisses en tronçons de 1,5 cm et les 

ajouter aux oignons. Au bout de 5 minutes, ajoutez 

les tomates coupées en petits morceaux, les 

haricots rouges et les aromates.Mélangez et laissez mijoter sur feu doux en ôtant le 
couvercle de temps à autre

pour éviter l’excès d’eauServez avec du riz thaï ou basmati.











ÉDUCATION

CANTINE DE PONCÉ-SUR-LE-LOIR

Que pensez-vous
de la cantine de Poncé ?

Ce qu’ils préfèrent à la cantine :
Le hachis Parmentier, les spaghettis 

Bolognaise, l’émincé de poulet au curry, le 
rougail saucisse et le goulash

iloé

 "La cuisine d’Annie est 

vraiment très bonne." Théo"J’aime bien mangerà la cantine parceque c’est bon."

Mia
"On mange parfois des choses que l’on ne mange pas à la maison."

Léo et Chloé 

"Les repas sont 

variés, on ne mange 

pas toujours la 

même chose."

Emma
"La cantine est 

toujours propre et 

on sent les odeurs 

de cuisine dans la 
cour."

Marwan
"J’aime bien les 

jeux qui sont 

organisés en fin 

de repas."

Félice
"Dès que je lis le 

menu, j’ai faim."

Octave"On sort toujours de la cantine le ventre plein."

Nino
"J’aime bien 
manger à la 

cantine et Alexia, 

Annie et Isabelle 

sont gentilles."
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EHPAD

EHPAD FONDATION ANAÏS
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EHPAD FONDATION ANAÏS : dispositif innovant 
de vie à domicile (DIVADOM)

LE RÔLE DE DIVADOM
Proposer des prestations adaptées aux besoins 
de la personne au sein de son domicile.

POURQUOI CE DISPOSITIF?
Permettre de renforcer la coordination des 
différents prestataires, éviter les ruptures de 
l'aidant et les hospitalisations évitables, avoir un 
interlocuteur privilégié.

À QUI S 'ADRESSE DIVADOM ?
Personnes âgées de 60 ans
Ayant une téléassistance
Être en GIR 1 à 4

QUI PEUT SOLLICITER DIVADOM ?
Tous les professionnels ou paramédicaux au 
domicile des personnes âgées ainsi que les 
proches.

PRESTATIONS DU DISPOSITIF
Actes de la vie quotidienne
Prévention et soins
Maintien du lien social et loisirs
Accompagnement de l'aidant et répit
Organisation / coordination des plans de soins
Gestion de l 'urgence

SECTEUR D'INTERVENTION
Loir-en-Vallée

C'est un dispositif d'expérimentation permettant le maintien et le soutien à
domicile des personnes âgées en partenariat avec les différents intervenants,
en soutenant les aidants sur le territoire de Loir-en-Vallée.

Coordinatrice du dispositif
Camille HUREAU-DOLEANS
Infirmière Coordinatrice
06.82.46.88.45
loirenvallee.divadom@fondationanais.org

EHPAD Fondation ANAïS
3 bis rue du Tusson
72310 La Chapelle-Gaugain
02.43.35.35.04
www.fondation-anais.org



EHPAD DUJARIÉ

EHPAD

Créer du lien social, de la convivialité et du partage, c’est la résidence 
Dujarié à Ruillé-sur-Loir. 

Les résidents sont dynamiques ; 
ils participent joyeusement aux 
animations proposées notamment 
avec notre Barbecue de la fête 
de la musique et notre goûter de 
Noël, toujours animé par un ou des 
artistes. 
Nous sommes aussi créateurs de 
nouvelles expériences avec nos 
sorties extérieures : un déjeuner 
dans une enseigne de restauration 
rapide bien connue pour ses 
hamburgers, des jeux « olympiades » 
au stade de Ruillé-sur-Loir, et bien 
d’autres encore … 
A Dujarié, nous vivons chaque jour 
avec enthousiasme !

EHPAD DUJARIÉ
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LE CARNAVAL
Le Carna’Val de La Chartre-sur-le-Loir a été une 
belle occasion pour les résidents de Fontenay 
de se mêler à la foule et de partager ce moment 
festif avec les habitants de la ville. En parallèle, 
un carnaval interne a été organisé au sein de 
l’établissement, offrant à tous les résidents, leurs 
familles et les équipes soignantes l’occasion de 
partager un moment de convivialité et de fête.

SORTIE AU ZOO DE LA FLÈCHE
Dans le cadre d'une action professionnelle, les 
lycéens de Nazareth ont mis en place le projet 
d’emmener les résidents au zoo de La Flèche. 
Grâce à la vente de crêpes et à une cagnotte 
en ligne, les élèves ont pu offrir cette sortie 
à 9 résidents. Cette journée a été marquée 
sous le signe de la solidarité où les bénévoles 
se sont unis pour accompagner les résidents. 
Ours polaire, girafes, otaries et tous les autres 
animaux ont pu être observés.

DES SORTIES LOCALES
Les résidents ont eu l'occasion de découvrir les 
environs de Ruillé-sur-Loir. Ils se sont prêtés à 
des séances photos dans ces lieux, capturant les 
paysages et les monuments pittoresques de la 

région tels que le Dolmen, les Vignes, les lavoirs… 
Durant ces sorties, les résidents  ont pris 
plaisir à poser devant des panoramas naturels 
permettant à chacun de découvrir le territoire 
local.

LES 3 KM DE FONTENAY
Notre 2ème édition des 3 km de Fontenay a été 
un véritable succès ! Soleil, rires et solidarité 
étaient au rendez-vous. À pied, en fauteuil 
roulant, en scooter électrique ou en triporteur, 
plus de 35 résidents, entourés de leurs proches 
et de 60 marcheurs solidaires, ont parcouru 
cette balade dans une ambiance festive. Un 
grand merci à tous les participants pour leur 
enthousiasme et leur générosité…
Rendez-vous l'année prochaine pour la troisième 
édition des 3 km de Fontenay ! Nous vous 
préparons déjà de belles surprises et nous 
espérons vous voir encore plus nombreux.

Toutes ces sorties ont été possible grâce à 
l'engagement de bénévoles. Ces derniers, forts 
de leurs expériences et de leurs passions, 
accompagnent l'animatrice lors des sorties, 
organisent des ateliers créatifs, des temps de 
lecture ou de discussion. Ils contribuent ainsi 
à améliorer la qualité de vie de nos aînés. Si le 
cœur vous en dit, rejoignez cette joyeuse troupe 
et apportez un peu de votre temps aux résidents !

EHPAD DE FONTENAY : un lieu de vie et 
d'échanges
L'EHPAD de Fontenay, accueillant 70 
résidents, propose un large éventail 
d'activités visant à enrichir le 
quotidien de ses pensionnaires.
2024 a été une année riche en 
projets culturels, intergénérationnels 
ou encore créatifs. Pour résumer 
cette belle année, voici les quatre 
journées  que nous retiendrons. 

EHPAD

EHPAD RÉSIDENCE DE FONTENAY
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ASSOCIATIONS

CLUB GÉNÉRATIONS MOUVEMENT DE LA CHAPELLE-GAUGAIN
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Sorties cantonales 2024 :
27 avril : journée festive cochon grillé et spectacle 
« Manu Blanchet » à Dénezé-sous-Doué
21 août : Journée Découverte à la Ferté Bernard.
Du 18 au 25 septembre : 6 adhérents du club sont 
partis en voyage : circuit Espagne , la Galice.
Vendredi 22 novembre : Spectacle à Baugé « Au 
rythme des tubes » .
Jeudi 12 décembre : Journée Festive de Noël à 
Dénezé-sous-Doué.

Département :
Participation au concours Culturel du 
département. 
Voyage 2025 : la Namibie

Bureau :
Présidente : Christiane BELLAIRD. 
Pour tous renseignements me contacter
au 06 75 94 56 22
Vices Présidents : Nadine VERRON et Michelle 
DARRAGON
Trésorière : Gilberte GAULUPEAU
Secrétaire : Catherine LERAISNIER
 
Venez  nous rejoindre, nous vous accueillerons  
avec plaisir. Le club vous présente tous ses 
meilleurs vœux pour 2025.

REPAS DE NOËL :
13 décembre 2023 servi par le restaurant St Pierre de Ruillé-
sur-Loir (60 personnes présentes)

ACTIVITÉS 2024 :
17 janvier Assemblée Générale, remise des cartes d’adhérents 
suivi d’un repas, (traditionnel pot au feu).
Tous les mercredis belote, rummikub, triomino, scrabble.
Randonnée : 1er et 3ème mercredi de chaque mois.
Avril : Pétanque avec rencontre de tous les clubs du canton.
Juin : Marche semi-nocturne et au retour petit repas froid.  
( très conviviale).
Juillet : Repas d’été à la Guinguette des îles au bord du Loir à 
Trôo. 
A Ternay Pique-nique au terrain de loisirs.
Octobre : Q.P.A.M (question pour un après-midi).

Club Générations Mouvement de La 
Chapelle-Gaugain
Nous remercions la Mairie déléguée et son 
équipe de mettre à notre disposition la salle 
des fêtes gratuitement. Lors de cette année 
2024, l’Association a un effectif de 71 
adhérents et 10 fraternisants.

23 avril après-midi 
pétanque

Départ de rando le 26 juin 2024

Pique nique 25 juillet à 
Ternay 2024

Groupe du 
voyage la Galice 
du 18 au 25 
septembre 2024



ASSOCIATIONS

VENT CONTRAIRE

Le principal argument étant la trop grande 
hauteur de ces éoliennes de 200 mètres de haut 
qui sont dans le rayon du radar de Tours.
Celui des Essarts a été rejeté par le préfet du Loir 
et Cher pour les mêmes raisons.
Tous les projets aux alentours sont dans la 
même situation. A ce jour, pas de nouvelles des 
promoteurs mais nous savons qu’ils mènent des 
négociations avec les services de l’armée afin 
de relancer leurs projets. Nous attendons bien 
évidemment les suites de ces dossiers.

LES ACTIONS
Plusieurs études de chiroptères sont en cours sur 
les communes de Bonneveau et Loir-en-Vallée. 
Nous attendons les résultats définitifs mais d’ores 
et déjà, nous savons que certaines espèces 
menacées et donc à protéger ont été identifiées. 
Pour rappel, ces études pourront être utilisées 
afin de contrer les arguments des promoteurs 
lors des futures enquêtes publiques. 

NOS SOUTIENS
Notre association a adhéré à La fédération 
Vent des Maires qui regroupe de nombreux 
élus sarthois tels que les sénateurs Jean-Pierre 
Vogel, Louis-Jean De Nicolaÿ, le député Jean-
Charles Grelier ainsi que de nombreux maires 
des communes avoisinantes. Cela représente 
un peu plus de 1 000 adhérents sur l’ensemble 
du territoire français. Ce collectif s’oppose à 
« l’implantation abusive et autoritaire d’éoliennes ».
Nous invitons les maires, qui s’opposent aux 
projets locaux, à adhérer à ce collectif afin de 
renforcer leur parole.
« Vent de Sarthe dit non à la prolifération des 
éoliennes dans nos campagnes et dénonce 
l’opacité de leur mise en œuvre ». Voilà l’objet 
du communiqué de presse adressé vendredi 
18 octobre 2024 par le collectif regroupant plus 
de 20 associations locales concernées par des 
projets éoliens dans le département.
Pour rappel, Vent Contraire sur la Vallée du Loir 

Les projets éoliens à l’arrêt 
Etat des lieux des projets : Le projet du Bois breton à Bessé-sur-Braye 
a été rejeté par arrêté du préfet en date du 11 juin dernier. 

est membre des trois collectifs Vent de Sarthe, 
Vent du Loir et Vent des Maires.

POUR CONCLURE
Notre vigilance doit être d’autant plus accrue que 
la procédure d'autorisation environnementale a 
été réformée et profondément transformée pour 
toutes les demandes déposées en préfecture 
à partir du 22 octobre 2024. Il s'agit de l'une des 
conséquences de la Loi "Industrie Verte" du 23 
octobre 2023.

- La consultation est conduite par un 
commissaire-enquêteur mais elle est désormais 
dématérialisée.
- La consultation doit quand même intégrer deux 
réunions publiques. Il est aussi autorisé à tenir une 
permanence.
- Le dossier disponible en ligne est dynamique. 
Il doit être tenu à jour des avis des instances 
consultées, des observations du public, mais aussi 
des compléments et des réponses du promoteur.
- Les conclusions du commissaire-enquêteur 
ne contiennent désormais plus d’avis formel 
favorable ou défavorable.

Nous remercions à nouveau les élus de Loir-en-
Vallée pour leur soutien.

Vent Contraire sur la Vallée du Loir
Bureau :
Président Philippe Moulènes, secrétaire Laurence 
Guiboux-Moulènes, trésorier : Richard Neel.

5, Lieudit La Rougeollière - La Chapelle-Gaugain 
72310 Loir-en-Vallée.

Renseignements et adhésion possible par e-mail : 
ventcontraire72@gmail.com
Blog : ventcontrairesurlavalleeduloir.over-blog.
com/
Lien pour signer la pétition : http://chng.it/
sQX7bXvH 
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FOYER RURAL
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- Nous commençons au mois de 
mai avec sa randonnée pédestre, 
plusieurs parcours sont proposés 
avec une collation offerte à mi-
parcours.

- En début juillet :  son repas 
champêtre avec la participation du 
groupe « le Bonnet Besséen » suivi 
d’un bal populaire accompagné d’un 
feu d’artifice.

- En août : Festiloir est venu nous 
rendre visite avec les artistes « Les 
Frères Jacquard » ( j’en profite pour 
remercier l’Amicale des Chasseurs de 
la Chapelle Gaugain pour leur coup de 
main dans l’organisation de la dînette).

- Début novembre : une soirée patates 
accompagnée d’un dancing.

- Puis en décembre, c’est l’arrivée très 
attendue du Père Noël ; un chocolat 
chaud et une brioche sont donnés aux 
enfants. Sous le sapin, de magnifiques 
cadeaux les attendent. Ce n’est que 
du bonheur !

Maintenant, c’est l’occasion 
pour les organisateurs du 
Foyer Rural de remercier 
ses hommes et femmes de 
toutes générations qui sont les 
bénévoles ! Merci, vous êtes des 
membres très précieux !

DATES DES FÊTES ET ANIMATIONS POUR 2025
- 19 janvier : Assemblé générale  
- 27 avril : Randonnée  
- 05 juillet : Repas champêtre, feu d’artifice et bal 
- 25 octobre : Soirée patates  
- 20 décembre : Noël (pour les enfants de la commune)

POUR VOS EVENEMENTS PRIVES
(anniversaire, mariage, baptême…) vous avez la possibilité 
de louer pour un week-end :
Barnum de 12 m x 6 m : 180 euros
Barnum de 6 m x 5 m : 120 euros
Barnum de 3 m x 3 m : 50 euros
Le lot 1 table + 2 bancs : 3 euros

Contacter : Mr Julien CHRISTNACKER : 06.70.06.66.75
Ou  Mr Florian FORTIER : 07.71.65.98.04

Foyer rural
Cette année encore, la commune 
s’est illuminée avec ses 
nombreuses fêtes conviviales. 

Festiloir

Repas champetre "le Bonnet Bésséen" 

Père noël avec les enfants 
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AKIROY EVENTS

ROCK EN BRAYE :
Association AKIROY EVENTS
Du 23 au 25 août 2024, le Rock-en-Braye Festival a 
enflammé Pont-de-Braye (Lavenay) pour sa 2e édition, 
rassemblant une quinzaine de groupes et artistes rock.

Cette année, le Japon était à l’honneur, offrant 
au public des démonstrations spectaculaires 
d’arts martiaux et de tambours japonais, 
des dégustations savoureuses de spécialités 
nippones, ainsi qu’un espace dédié aux jeux vidéo.

Parmi les moments forts, le festival a accueilli 
Fakear, véritable tête d’affiche de cette édition, 
qui a électrisé le public avec une performance 

inoubliable. Autre moment marquant :  
la découverte inédite de Bray Me, un groupe 
rock composé de cinq talentueuses musiciennes 
japonaises, venues en France pour la première 
fois.

Dans une ambiance chaleureuse et familiale, 
caractéristique de l’événement, la proximité 
entre artistes et spectateurs a une fois de plus 
conquis les festivaliers. Actuellement, l’équipe 
de bénévoles prépare la prochaine édition, 
avec une nouvelle thématique qui sera révélée 
prochainement. Restez connectés !

Mr Attia BARRERE LE ROY 
06 59 46 02 05
Festival ROCK en BRAYE
Association AKIROY EVENTS
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ASSOCIATIONS

COMITÉ DES FÊTES

Comité des fêtes  
de Lavenay – Pont de Braye : année 2024
Comme les années précédentes, le traditionnel feu d’artifice de la fête 
nationale a été tiré le 13 au soir, face à la salle polyvalente de la commune.

Comme les années précédentes, le traditionnel 
feu d’artifice de la fête nationale a été tiré le 13 au 
soir, face à la salle polyvalente de la commune.

Le Comité des fêtes s’était mobilisé pour 
organiser les festivités, avec au programme, 
buvette, restauration et soirée dansante animée 
par un DJ. 

La soirée a été un succès avec un grand nombre 
de repas servis. Elle s’est déroulée dans une 
atmosphère chaleureuse et amicale.

Le comité des fêtes tient à remercier tous ceux 
qui ont contribué à sa réussite.

Le comité des fêtes vous souhaite une heureuse 
année 2025.

Membres du Comité 
Le bureau du comité des fêtes de Lavenay
se compose de la façon suivante :

Présidente : Aurélie Girodon
Vice président : Olivier Chapeau
Secrétaire : Daniel Léonardi
Trésorière : Raymonde Besnard

adresse électronique du comité des fêtes : 
comitedesfeteslavenay@gmail.com
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Une animatrice à chaque 
séance pour une participation 
modeste de 10€ par séance.

S’inscrire auprès de Nadia Mattia
Par téléphone 06 32 88 68 68 ou par 
mail :  nadia.mattia@wanadoo.fr

Encore une année passée à composer 
des bouquets de fleurs et des 
compositions florales en apprenant 
toujours de nouvelles techniques pour 
assembler et rendre la composition 
magnifique. Nous marions différentes 
plantes, fleurs et feuillages en 
cherchant à toujours utiliser ce que 
la nature et nos jardins peuvent nous 
donner.

Nous utilisons aussi des fleurs et 
feuillages artificiels en fonction de nos 
goûts, des saisons et du sujet.
Et toujours dans une ambiance 
sympathique garantie ! 

Art Floral à Lavenay

Réalisations du mois d’Octobre

ART FLORAL

ASSOCIATIONS 
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GDON

Nous sommes 9 piégeurs dont 4 à Lavenay, 3 à la Chapelle-Gaugain , 1 à Poncé-sur-le-Loir et 
1 à Ruillé-sur-Loir.

La relève des cages au quotidien prend beaucoup de temps. Je pense à la bonne foi de nos 
piégeurs qui respectent le dit règlement.

Cette année, nous avons comptabilisé 189 prises (39 à Lavenay, 15 à Poncé-sur-le-Loir, 84 à la 
Chapelle-Gaugain et 51 à Ruillé-sur-Loir).

Je remercie la commune de Loir- en-Vallée pour la subvention qu’elle nous a accordée cette 
année et de l’indemnisation de 50 euros par piégeur pour le déplacement (carburant).

Toute l’équipe de bénévoles du GDON de la commune vous adresse leurs meilleurs vœux 
pour 2025.

Le président 
Michel GUILLONNEAU

GDON LOIR-EN-VALLÉE
Notre association GDON lutte contre les rongeurs aquatiques envahissants : 
ragondins et rats musqués en protégeant les rives de nos rivières qui sont 
lamentables au niveau entretien, les lagunes, les récoltes de nos agriculteurs à qui 
ils font beaucoup de dégâts.
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GÉNÉRATIONS MOUVEMENT
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Le club comprend 58 adhérents et 14 
fraternisants.  Nos activités peuvent s’effectuer 
grâce au dynamisme d’une équipe motivée et 
sympathique.

Connaissez-vous nos activités ? 
 - après-midi récréatif, le 2ème et 4ème lundi de 
chaque mois de 14h à 18h, salle ancienne école : 
cartes, scrabble, autres jeux divers de société à la 
demande et pétanque. 
- soirée tarot, le 1er, 3ème et 5ème (éventuellement) 
jeudi de 20h à 22h30, salle polyvalente.  
Vous jouez « comme à la maison » sans esprit 
de compétition. Vous ne connaissez pas ce jeu 
ou êtes curieux d’apprendre à y jouer ? Michel et 
Vianney sont de bons pédagogues et se feront 
un plaisir de vous initier. Venez tester quelques 
soirées sans obligation d’adhésion. 

Janvier (4ème lundi) : galette lors de notre 
assemblée générale,  
Mars (4ème lundi) : loto ouvert à tous, 
Juillet (4ème lundi) : repas d’été,   
Septembre : Pique-nique à la reprise, QPAM 
(questions pour un après-midi), 
Décembre : repas de Noël. 
Participations aux activités du secteur de La 
Chartre : voyages, sorties, bowling, journée de la 
Forme. 
Participation au concours culturel 
départemental.

Nous remercions Pascal MARIE, maire délégué de 
Lavenay et la municipalité pour l’occupation de 
deux salles et le prêt de matériel. 

Membres du bureau :
Josiane MENAND, Présidente  
Michel CROISSANT et Gisèle BELLAIR, Vice-
président-e

Nicole HAUDEBOURG, Secrétaire 
Françoise DIDIERE, Trésorière 
N’hésitez pas à nous contacter pour tous 
renseignements : Josiane 06 32 29 18 52.

Tous nos meilleurs vœux et au plaisir de vous 
accueillir. 

Générations Mouvement
Vous voulez passer des bons moments de partage, récréatifs et surtout toujours 
dans la convivialité ? Venez tester notre bonne ambiance avec nos adhérents 
fidèles ; vous serez les bienvenus.

Journée de La Forme juin 2024 AG Galette 2024

Pique nique septembre 2024
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En 2024, nous avons organisé :

Juillet : Dans le cadre du  Festival de théâtre aux 
lavoirs, deux pièces de théâtre (marionnettes, 
musique) ont été présentées au lavoir de Poncé-
sur-le-Loir  avec un pique nique partagé.

Septembre : Dans le cadre des journées 
européennes du patrimoine, Louise 
BOUCHEZ et Lola BORNAND ont organisé un 
parcours déambulatoire du Patrimoine de Poncé 
autour de « ses histoires connues et méconnues ».

Novembre : Soirée festive de Gospel à l’église 
Saint Julien avec la chorale Kumbaya.

Toutes ces manifestations ont rassemblé un public nombreux 
et très enthousiaste.

AD3P : ad3p-ponce@orange.fr
Association Découverte et Promotion du Patrimoine de Poncé 

AD3P: 25 ans déjà que cette association 
se mobilise pour promouvoir le patrimoine 
Poncéen.
Son but est de présenter à un très large public des actions culturelles et 
divertissantes dans des lieux emprunts de vie et d’histoire.

Parcours déambulatoire du 
Patrimoine de Poncé

Gospel à l’église Saint-Julien

Festival de théâtre aux lavoirs
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Comme lors de l’année 2024, nous prévoyons un 
nouveau concert. 

Le dépliant guide de visite sera diffusé au 
printemps à l’Office du Tourisme, entre autre, afin 
d’inclure St Julien dans le circuit des visites d’églises 
à fresques de la vallée du loir. 

Par ailleurs, nos amies les araignées ayant repris 
la réalisation de leurs travaux de décoration, nous 
avons décidé d’organiser notre « séance annuelle 
de gymnastique douce et  amicale » le samedi 12 
avril à 10h avec le traditionnel pique-nique des 
bénévoles. A l’issue de cette séance de ménage, 
nous prévoyons notre Assemblée générale à 17h 
à la salle des fêtes de Poncé suivie du non moins 
traditionnel pot amical. 

Nous avons toujours besoin de vous pour 
nous aider à entretenir et faire connaître 
notre église et serions heureux de vous 
compter au nombre de nos adhérents.

Bonne année 2025 à tous.
Guy de Malherbe

Président

Les Amis de l’Église de Poncé
L’année 2024 aura été l’année de nos retrouvailles avec notre église si 
magnifiquement restaurée. Notre église, également lieu de vie et de 
partage, nous invite à programmer des actions nous permettant de mieux 
la faire connaître. 

LES AMIS DE L’ÉGLISE DE PONCÉ
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LES MOULINS DE PAILLARD

Expositions, stages, cinéma, résidences, rires, le 
lever de soleil musical avec Ptyx et le coucher du 
soleil de Tacita Dean, le jardin des Chiffonnières, 
et l’accueil de visiteurs et artistes de tout âge et 
de tous horizons, Paillard est là pour toutes et 
tous.

Nos collaborations avec nos partenaires, les 
écoles, associations et collectivités contribuent 
à toute la convivialité de notre programmation et 
valorisation du site patrimonial.

Parmi les temps forts en 2024 :
Tous les ateliers d’éducation artistique et culturelle 
dans les écoles, collèges et lycées de Loir-Lucé-
Bercé, y compris le stage annuel de composition 
avec l'École de Musique intercommunale et des 
journées intergénérationnelles avec les écoliers 
de Loir-en-Vallée et l’Ehpad de Fontenay à Ruillé-
sur-Loir ; les événements pour le grand public 
avec l'Été Culturel et des danseurs de France 
et au-delà, avec Daniel Larrieu, Rubin Steiner, 
AmieAmi, l’Ensemble Offrandes, les fêtes de 
la Voie verte et du Court-métrage, le cinéma 
en plein air avec Loir-en-Vallée, les chantiers 
participatifs en partenariat avec Près des 
plantes,…

Quelle année foisonnante au bord du Loir !

Suivez notre programmation sur les réseaux 
Facebook & Instagram : Les Moulins de Paillard

Les Moulins de Paillard - Atelier de Fabrique Artistique : 
contact@moulinspaillard.com - 06 80 23 25 64
Présidente : Joëlle Cinq-Fraix
Secrétaire : Marie Sehic
Trésorier : Julien Colombani

Notre grande exposition Flinch a donné le tempo et la 
danse a continué toute la saison !

Chantier participatif dans le 
jardin des Chiffonnières le 24 
août 2024. 

Conférence de presse Fête de 
la voie verte en Vallée du Loir, 
13 septembre 2024

Journée 
intergénérationnelle  

à Paillard, avec les 
résidents de l’Ehpad de 

Fontenay et les écoliers de 
Loir-en-Vallée

L’année 2024 aux Moulins de Paillard : 
une année pour tous les temps !

Danses 
Emboîtées, stage 
chorégraphique – 
restitution publique 
12 juillet 2024
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PONCÉ EN FÊTE
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En juin, la Fête de la Musique a rassemblé de 
nombreux mélomanes dès l'après-midi, grâce à 
plusieurs concerts dans différents lieux de Poncé-
sur-le-Loir. Grâce à une belle météo, nous avons 
accueilli à Paillard un grand nombre de visiteurs 
en soirée qui ont apprécié la musique et les mets 
proposés.
Fin août, la troisième édition de notre randonnée 
autour de la commune a rassemblé plus de 140 
promeneurs qui ont apprécié notre buffet à mi-
parcours et un bon verre de l'amitié pour clore la 
matinée sportive.
Notre buvette a été montée à deux reprises en 
soutien à la fête de l’École de Musique Loir-Lucé-
Bercé en juin ainsi qu’à la soirée cinéma en plein 
air aux Moulins de Paillard en août.
C’est avec grand plaisir que nous accueillerons 
toute personne désirant se joindre à notre 
équipe !

Notre calendrier 2025 : 
Assemblée générale à la salle des fêtes de Poncé : 
5 avril à 11 heures
Fête de la musique : 21 juin
Randonnée pédestre : 31 août
Marché de Noël : 7 décembre (date à confirmer)

Bureau :
Président, Jacky Loyau
Trésorier, Gilles Breton

Secrétaire, Florence Desurmont

Contact : pef72340@gmail.com

Poncé en Fête
Notre petite équipe organise chaque année trois manifestations.

Notre marché de Noël aux Moulins de 
Paillard est resté fidèle à la tradition 
et a connu un grand succès. Petits et 
grands ont reconnu la qualité des 
exposants et apprécié l'excellente 
restauration ainsi que la venue 
attendue du Père Noël. Le feu 
d’artifice offert par la commune est 
venu magnifiquement clôturer la 
journée.

Rando pédestre 25 08 2024
Ravitaillement

Arrivée Père Noël

Fête musique -  Guitares 
en Sarthe - Lavoir
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AOR KAYAK
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Les kayakistes ont rencontré des 
conditions changeantes lors de ce 
week-end au Croisic. Mouvementée au 
début, la navigation est devenue plus 
tranquille par la suite. Les adhérents 
ont ainsi pu faire du rase cailloux et 
apprécier les paysages côtiers.

Le nombre d’adhérents est encore en 
légère hausse cette année. Le club tire 
un bilan positif du Relais Chamboule 
Kayak (RCK) et vous invite dès à 
présent à réserver votre lundi 14 juillet 
pour l’édition 2025.

Adhésions et locations : 
Contact : Xavier Ledru : 06 22 74 50 26

« Vous pouvez adhérer en cours 
d’année, c’est avec plaisir que nous 
vous accueillerons ».

AOR Kayak
Week-end à l’océan pour l’A.O.R kayak,vagues, vents et courants 
étaient au programme des balades programmées à la fin 
septembre sur la côte atlantique

Traces de castors



AOR GYMNASTIQUE

Cette saison 2024-2025 a débuté le 09 septembre 
2024 avec notre professeur Lydie qui est en poste 
depuis de nombreuses années.
C’est un professeur qualifié, dynamique qui a su 
adapter les mouvements aux attentes de chacun, 
tout en apportant une touche de nouveauté et 
tout ceci sur un fonds musical dans
une ambiance chaleureuse.
Nous comptons à ce jour environ une trentaine 
d’adhérents de tout âge qui sont répartis en 2 
cours.
Pendant les vacances scolaires, il n’y a cours 
qu’une semaine sur les 2 semaines et pas de 
cours pendant les vacances d’été.

GYM SENIOR LES LUNDIS DE 9H15 À 10H15
Elle permet d’améliorer l’équilibre, 
l’assouplissement, la mémoire, la souplesse, 
la respiration, le cardio, les abdos, le tonus 
musculaire, la relaxation etc.

GYM TONIQUE LES MARDIS DE 19H15 À 20H15
Elle comprend  fitness, cardio, muscu, zumba, step,  tonus 
musculaire,  relaxation…
Cela  convient à toutes les personnes qui veulent garder un 
dynamisme, un potentiel physique.

Nous espérons cette année pouvoir organiser la galette en 
janvier et le repas de fin d’année en juin qui sont très appréciés 
et qui permettent de mieux se connaître, de nouer des amitiés 
et de passer un moment de convivialité très agréable.

Vous pouvez à tout moment nous rejoindre. Nous serons ravis 
de vous faire découvrir notre activité sportive.
Deux séances à l’essai sont gratuites. Le prix de la cotisation 
annuelle est de 90 euros.

Pour tous renseignements, vous pouvez contacter :
Chantale CHEREAU : 06.70.06.71.61
Marie-France PARISSE : 06.15.09.44.51
Martine RENVOISE  : 02.43.79.05.35

AOR Gymnastique
Le bureau et les adhérents de la section Gym sont très heureux 
de vous présenter tous leurs meilleurs vœux pour cette nouvelle 
année 2025 à vous tous ainsi qu’à vos familles et proches.
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AOR PÊCHE

Une place de cinquième la première 
fois, quatrième la deuxième fois et 
cette année, le club monte sur la 
deuxième marche du podium.

La compétition s’est déroulée sur 
le Rhône du 1er au 5 octobre 2024 
entre Andancette 26 et Club 07 avec 
des conditions très difficiles. Le 
fleuve avait un débit de 2500 m3 par 
seconde et il charriait des troncs 
d'arbres.

Nos pêcheurs ont su tirer leur 
épingle du jeu, bravo à eux. Après le 
président en 2023, dans la catégorie 
vétérans, déjà deux titres de vice-
champion de France pour le club qui 
est heureux de représenter Loir-en-
Vallée.

Le Président,
Jean François RACINET.

La section PÊCHE de L'AOR, 
vice-championne de France
des clubs de pêche de la carpe.

Pour la troisième 
fois, la carpe 

Ruillacoise se 
présente au 

championnat de 
France.
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BIENVENUE POUR MIEUX VIVRE

Cette année, l’association a pu 
financer des sorties au Safari Train à 
Autrèche, à l’aquarium de Touraine, 
des sorties bowling.  
Pour certains, ce fut une 
découverte, de réels moments 
de plaisir, un instant en dehors de 
l’établissement, oublier l’institution, 
un moment convivial et de partage 
entre résidents et accompagnants. 
Mais aussi, un goûter glace au 
restaurant Le St Pierre pour 
permettre aux résidents en fauteuil 
roulant de s’accorder un instant de 
douceur en terrasse et de choisir 

des glaces selon les préférences de 
goût de chacun.
Nous participons aussi au marché 
de Noël de Poncé-sur-le-Loir 
où vous pourrez y retrouver de 
jolies créations de nos bénévoles 
couturières  qui travaillent en silence. 
Il y en a pour tous les goûts ! 

Membres  du bureau :
M. MARSOLLIER Gérard, président
Mme LE HENAFF Marina,  
vice-président
Mme DEROUINEAU Patricia, 
trésorière
Mme HAZEBROUCQ Brigitte;  
vice-trésorière
Mme RAGUENEAU Caroline, 
secrétaire
M. BONNEFOY Matthieu,  
vice-secrétaire 

BIENVENUE POUR MIEUX VIVRE
L’association permet de financer des activités et sorties 
extérieures aux résidents de l’EHPAD Résidence de 
Fontenay à Ruillé-sur-Loir.

CONTACT
bienvenuepourmieuxvivre 
@gmail.com
Tél : 06 30 60 48 36
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AOR FÊTES ET LOISIRS

L’AOR de notre commune a une 
fois de plus travaillé sans relâche 
pour offrir à tous les habitants des 
moments conviviaux tout au long de 
l’année et contribuer à renforcer les 
liens avec : 
- Notre bric à brac où les exposants 
ont été accueillis dès le matin et 
ont pu s’installer dans de bonnes 
conditions. Il y avait des trouvailles et 
affaires pour tous. La manifestation 
a été interrompue à 12h pour cause 
d’intempérie.

- Le 14 juillet 2024 restera un 
moment fort de partage et de 
convivialité autour des jeux de 
l’après-midi, avec le Chamboul-Kayak 
et autres, du repas champêtre, du 
feu d’artifice et du bal pour clôturer 
la soirée.

- Dès l'ouverture des portes du 
loto de printemps, les participants 
étaient nombreux à s'installer autour 
des tables pour tenter leur chance 
et remporter les nombreux lots mis 
en jeu. Le loto a rapidement pris une 
ambiance festive avec des habitants 
de tous âges venus partager un 
moment de jeu et de bonne humeur.

L’AOR Fêtes et Loisirs a confié à l’AOR 
Course Nature l’organisation des 
randonnées afin de lui donner une 
nouvelle dynamique et de nouvelles 
perspectives.

Suite à la démission de Clarisse 
GUÉNIF (Présidente), l’AOR recherche 
sa nouvelle présidente ou président.
Le (la) Président (e) du Comité 
des Fêtes est le pilier de cette 

dynamique. Son rôle est déterminant 
pour la bonne organisation des 
manifestations ainsi que pour leur 
bon fonctionnement.

Si vous êtes intéressé(e), vous 
pouvez nous contacter.

L’AOR remercie toutes les personnes 
intéressées par le poste de 
président(e) et pour leur volonté 
d'apporter leur soutien à la gestion 
financière de l'association. Ensemble, 
faisons perdurer les évènements 
festifs et communautaires de notre 
vie communale.

L’AOR tient à remercier 
chaleureusement les bénévoles, 
la commune qui contribuent à la 
mobilisation et au succès de nos 
manifestations.

Continuez à soutenir nos initiatives qui 
œuvrent tout au long de l'année pour 
renforcer le lien social et animer notre 
commune.

Présidente : Clarisse GUÉNIF
Secrétaire : Patricia DEROUINEAU
Trésorière : Annie MATRAT

Voici le calendrier 2025 : 
- Loto du 1er mars
- Bric à brac du 1er mai
- Festivités du 14 juillet
- Loto du 11 octobre

AOR Fêtes et Loisirs
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FC VAL DU LOIR

Pour les seniors, désormais entraînés par 
Sébastien BUSSON, suite à la défection subite de 
Thibault FOUBERT, la reprise s’était produite bien 
en amont avec de l’entraînement foncier pour 
éliminer les excès des vacances.  3 équipes seniors 
représentent nos couleurs en deuxième, troisième 
et quatrième division départementale. Pour 
l’instant, les résultats ne sont pas à la hauteur des 
espoirs de début de saison, mais nul doute que la 
spirale positive va s’enclencher rapidement quand 
les blessés seront de retour.
Nos petits jeunes ont eux aussi repris le chemin 
des stades toujours encadrés par nos éducateurs 
bénévoles mais néanmoins formés. Une équipe au 
moins par catégorie, des U7 aux U18 pour donner 
du plaisir à nos enfants et de la vie pour notre 
petite Vallée du Loir pour arriver à un effectif 
total de 85 licenciés et licenciées (car notre sport 
se féminise avec succès….). Venez nombreux les 
encourager le samedi après midi au stade de 
Lhomme ou à La Chartre. Vous serez sans doute 
séduits !!!
Dans une autre tranche d’âge, un peu moins 
véloce, mais un peu plus festive, nos vétérans 
continuent de « guerroyer » le vendredi soir (pas 
d’entraînements pour ne pas trop solliciter les 
terrains mais aussi et surtout les organismes….). 
Dans cette catégorie, point de classement si ce 
n’est celui de la bonne humeur, de la camaraderie 
et du fair play.
Et évidemment, pour encadrer tout ça, les 
dirigeants et bénévoles, sans qui rien ne serait 
facile, s’activent pour organiser des manifestations. 

Quelques dates donc à noter impérativement dans 
vos agendas.
• Tournoi de foot en salle ( salles omnisport de la 
Chartre ) : 03 et 04 Janvier 2025

• Soirée dansante animée par le groupe PULSE :
1er Février 2025 à partir de 19h30
• Vide grenier Brocante de Ruillé : 01 Mai 2025
• Concours de pétanque en semi nocturne (à 
confirmer ) :  16 Mai 2025
• Journée Club du FCVL : 14 Juin 2025

Quelques contacts utiles si vous voulez venir jouer 
ou participer à la vie de notre petit club :
• Mickaël VIGNEAU (seniors) : 06 76 60 60 89
• Jean Claude SOUVIGNET (école de foot) :
06 83 31 45 51
• Angélique BOSQ (vétérans) : 06 29 95 15 84

FOOTBALL CLUB DU VAL DU LOIR
La saison de football a repris fin août 
avec la coupe de France pour 
l’équipe fanion.
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SPORTS LOISIRS LOIR ET BERCÉ
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Se bouger, marcher, danser, nager 
etc… est indispensable pour bien 
vivre sa retraite le plus longtemps 
possible.

PRÉSERVER SES CAPACITÉS : 
- Adresse
- Vitesse réaction
- Force musculaire
- Equilibre
- Souplesse
- Cardio respiratoire
- Cognitive

En pratiquant la randonnée pédestre 
douce ou longue, la marche 
nordique, la danse, le Qi Gong, 
l’aquagym, le tennis rebond, la 
gymnastique.

Chaque semaine ces différentes 
activités sont proposées, encadrées 
par des animateurs bénévoles 
formés selon les critères de la 
Fédération Française de la Retraite 
Sportive (FFRS).

Faire du sport en toute sécurité 
n’exclut pas la convivialité, la bonne 
humeur ! Créer du lien social est 
aussi un objectif essentiel !

La licence pour l’exercice 2024-2025 
est fixée à 50€.

Merci à Loir-Lucé-Bercé, aux 
communes de Lhomme, Loir-en-
Vallée pour leur soutien.

Contacts :
Plouzeau Armel : 06-72-96-95-23

Guillerm Chantal : 06-86-86-82-23
Boutard Max (responsable QiGong) : 07-49-73-93-95

SPORTS LOISIRS LOIR ET BERCÉ
L’association SPORT LOISIRS LOIR BERCE (S2LB) propose aux personnes de plus de 
50 ans des activités sportives.
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GÉNÉRATIONS MOUVEMENT
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Tout d’abord, nous nous retrouvons 
pour notre Assemblée générale le 29 
janvier, suivie de la galette des rois. 
L’élection du bureau se fera le jeudi 
30 janvier.
Le mercredi 19 février, ce sera 
l’après-midi crêpes.
Le dimanche 23 février, thé dansant 
où vous pourrez danser au son de 
l’accordéon de Jean Michel OLIVIER.
Le samedi 15 mars, nous faisons 
notre repas dansant accompagné 
de Nicolas DEVOIR.
Le mardi 8 avril, questions pour un 
après-midi.
Le mercredi 4 juin,  repas pour les 
joueurs de cartes à la Coudraie.
Le mercredi 25 juin, ce sera le jour 
du pique-nique à la Coudraie.
Cette année, vous pourrez venir 
jouer aux cartes le 2, 16 et 30 juillet... 
c’est une nouveauté !
Le mardi 16 septembre, l’inter club 
de pétanque au terrain de foot.
Le dimanche 5 octobre, le thé 
dansant, occasion festive pour un 
après-midi.
Le samedi 18 octobre, ce sera notre 
repas annuel.
Le dimanche 5 novembre, la poule 
au pot, qui plaît beaucoup aux 
adhérents.

Le vendredi 21 novembre, nous dégusterons le Beaujolais 
nouveau.
Et le mercredi 10 décembre, nous finirons l’année par la bûche 
de Noël et les inscriptions pour 2026.
Cartes et jeux divers, les 1er et 3ème mercredi de chaque mois.
Pétanque,  tous les jeudis au terrain de jeux.
Marche,  le 2ème et 4ème vendredi de chaque mois.
Venez nous rejoindre, si le cœur vous en dit.

Le Bureau de Générations Mouvement de Ruillé-sur-Loir vous 
souhaite une bonne année 2025.

Pour tous renseignements :
Martine GOGER : 06 73 99 46 64
Jean Louis CARREAU : 06 45 85 56 42
Annick VERITE : 07 82 14 49 60

Générations Mouvement
Comme chaque année, le Club Générations Mouvement de 
Ruillé-sur-Loir vous fait part de ses activités pour 2025.



 R
ui

llé
-s

ur
-L

oi
r

65

ASSOCIATIONS

LES PERVENCHES RUILLACOISES

Le TWIRLING = Danse + Gym + Bâton.
Nous vous accueillons dès l’âge de 6 
ans dans une ambiance conviviale, 
chaleureuse et familiale.
Le 23 mars 2024, les Pervenches 
ont déambulé dans les rues de La 
Chartre lors du grand carnaval.
Nous avons organisé notre gala 
le 4 mai 2024 avec 240 personnes 
présentes.
Les entraînements ont repris 
depuis le 16 septembre, après avoir 
participé au forum des associations 
le Dimanche 15 septembre à 
La Chartre. Nous comptons 16 
licenciées.
Retrouvez-nous le samedi 22 mars 
2025 au Carnaval de La Chartre et 
venez passer une bonne soirée lors 
de notre GALA le samedi 24 mai 2025 
à Ruillé-sur-Loir.

Pour tous renseignements, n’hésitez 
pas à nous contacter !

Amandine POURMARIN :
Secrétaire + Entraîneuse
amandine.pourmarin@gmail.com 

Nicole TINTAUD : Présidente : 
06.74.94.27.48

Rachel JAVOY : Trésorière : 
06.71.03.95.72

Vanessa COUPE : Secrétaire adjointe

Les Pervenches Ruillacoises
Groupe twirling

Photo de groupe



ASSOCIATIONS

CAUSETTE ET COUSETTE

Causette et Cousette

L'objectif de cette association est 
de faire découvrir la couture et 
pour d’autres faire partager son 
savoir-faire.

Rien de plus motivant que de 
pouvoir faire sa propre création ...

Nos réalisations sont diverses : 
lingettes démaquillantes, porte-
monnaie, sac en tout genre, étuis à 
lunettes ...

Une grande nouveauté cette année, 
nous avons réalisé des vêtements, 
Sweet-shirts et pantalons d'été.

Nous sommes très actives ... même 
si  parfois, nous causons plus que 
nous cousons ...

Si vous voulez rejoindre une 
équipe motivée et sympathique, 
alors n'hésitez pas à nous le faire 
savoir sur notre adresse mail : 
causetteetcousette72340@ 
gmail.com

L'association Causette et Cousette existe depuis le 16 septembre 
2017. Nous avons le plaisir de nous retrouver chaque jeudi à 
partir de 18h à la salle des fêtes de Ruillé-sur-Loir.
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ASSOCIATIONS

CONFRÉRIES DES TIREBOUCHONNEUX
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LA SAINT VINCENT SE PRÉPARE À RUILLÉ-SUR-LOIR :
Le président de 2023, Jean-Yves Mirault, se trouve 
près de la porte de la cave. Il a passé la présidence 
à Solange Moireau, à droite accompagnée de son 
mari, Jean-Luc, A gauche, le vice-président Francis 
Cabaret et Marie-Louise, sa femme.

SAINT-AMADOU
Le samedi 13 janvier 2024, la traditionnelle 
présentation du tonneau de la Saint Vincent 
s'est déroulée au cavier Saint-Amadou. Les Bons 
Tirebouchonneux revêtus de leurs tenues vertes 
pour les hommes ; rouges pour les dames, 
coiffés de leurs chapeaux melon et décorés de 
leurs tire-bouchons couleur or se sont retrouvés 
pour préparer la  célébration du Saint Patron 
des vignerons qui a eu lieu le 27 janvier 2024. La 
présidente se nomme Solange Moireau ; elle a 
succédé à Jean-Yves Mirault. Solange dont ses 
grands-parents étaient originaires de Ruillé-sur-
Loir, est maintenant à la retraite après avoir fait 
une carrière dans le commerce. Le vice-président, 
Francis Cabaret, originaire de Ruillé-sur-Loir, ce 
retraité qui a exercé la profession de menuisier à 
Vancé et en région parisienne, prendra la relève en 
2025.
Le 27 janvier 2024, le repas comptera de très 
nombreux participants parmi lesquels une trentaine 
d'anciens présidents (es). Comme de coutume, 
plusieurs animations ponctueront le repas durant 
lequel sera servi la légendaire tête de veau parmi 
bien d'autres mets avant que les convives ne 
partagent la traditionnelle soupe à l'oignon.

LA SAINT VINCENT DE RUILLÉ-SUR-LOIR A FAIT SON PLEIN :
Lors de la Saint Vincent de Ruillé-sur-Loir, la présidente 
Solange Moireau et son vice-président Francis Cabaret 
des Amis Joyeux Tirebouchonneux reçoivent la Confrérie 
du Nouzillard à Lavernat et deux élus, Galiène Cohu, maire 
de Loir-en-Vallée et Jean-Claude Rouillard,  maire délégué 
de Ruillé-sur-Loir. Les Tirebouchonneux et La Confrèrie 
du Nouzillard à Lavernat, rassemblés devant la mairie. 
Ensuite, les participants ont pu déguster un excellent 
Jasnières avant le défilé  qui traversait  le village pour se 
rendre à la salle des fêtes où 292 convives arrivaient au 
déjeuner. Durant la fête, le nom du prochain vice-président 
fut dévoilé, il s'agit de Marie-Annick Breton, originaire 
de Ruillé-sur-Loir, hommage à son papa «  Mr Constant 
Boutard » qui fut président de la Saint Vincent en 1983.

CONFRÉRIES DES TIREBOUCHONNEUX
La Saint-Vincent 2024



ASSOCIATIONS

A.O.R. COURSE NATURE
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Une bonne trentaine d’adhérents se retrouvent 
le dimanche matin pour marcher ou courir sur 
différents parcours autour de Loir-en-Vallée.
Et pour ceux qui n’en n’ont pas assez, les soirs 
en semaine sont des moments d’entraînements 
techniques pour les coureurs.
Beaucoup d’entre nous avons participé à des 
courses trail, avalant toujours plus de kilomètres et 
de dénivelés, pour découvrir les beaux paysages 
de France.
L’année 2024 sera aussi marquée par tous les 
évènements que nous avons organisés :
La première édition de la randonnée multi-sports, 
le 25 mai où les 18 binômes se sont lancés sur un 
parcours alliant VTT, canoë et course à pied.
Notre challenge kilométrique à Octobre Rose au lac 
de Marçon.
Grâce à nos entreprises partenaires, Super U 
La Chartre, E. Leclerc Montval-sur-Loir, Fabre 
Adoucisseur et les 800 km parcourus par les 
différents marcheurs et coureurs, nous avons pu 
collecter un don de 1630 euros pour la Ligue contre 
le cancer.
Cette année bien remplie s’est clôturée par notre 
randonnée d’automne qui a eu lieu le 24 novembre. 
Une belle participation avec pas moins de 230 
randonneurs vététistes et pédestres sur nos 4 
parcours. Une superbe édition.
L’année 2025 ne sera pas en reste ; nous avons 
plusieurs projets en tête :
Nous réitérons la randonnée multi-sports le 8 juin 
2025. A vos binômes…
Nous pensons organiser un trail et nous aurons 
besoin de bénévoles, vous n’avez pas fini 
d’entendre parler de nous !

Si vous souhaitez nous rejoindre :

Marie Castel : 06 52 02 79 73
aorcoursenature@gmail.com

        AOR Course Nature

A.O.R. COURSE NATURE
L’AOR course nature a fêté sa 
première année et le bilan est 
extrêmement positif.



B U R E A U X  D E S  A S S O C I AT I O N S

BUREAU DE L’A.O.R.
SECTIONS

VOLLEY-BALL     
Présidente 
Claire LELAIS 06 85 27 09 61

JUDO                     
Présidente
Mélanie MATHIS 
judo72340.aor@outlook.fr

GYMNASTIQUE   
Présidente
Chantale CHÉREAU 06 70 06 71 61

FÊTES ET LOISIRS
Président
Philippe JANVIER

PÊCHE       
Président
Jean-François RACINET 
06 84 81 21 67

CAVALIERS ET ATTELAGES 
DU LOIR   
Président
Patrick SETTIER 06 42 62 69 42

CANOË KAYAK               
Présidente
Xavier LEDRU 06 22 74 50 26 

COURSES NATURE         

Président
Marie CASTEL 06 52 02 79 73     
LES PERVENCHES 
RUILLACOISES         
Présidente
Nicole TINTAUD 02 54 72 54 04

GÉNÉRATIONS MOUVEMENT
Présidente 
Martine GOGER 02 43 38 94 70

RETRAITE SPORTIVE S2LB
Président 
Armel PLOUZEAU 
06 72 96 95 23

SOCIÉTÉ INTERCOMMUNALE  
DE CHASSE DE RUILLÉ-PONCÉ
Président 
Claude OGER 02 43 44 47 89

CAUSETTE ET COUSETTE
Présidente
Magali TIRONNEAU 
causetteetcousette72@gmail.com

FC VAL DU LOIR
Président
Mickaël VIGNEAU 06 76 60 60 89

FAMILLES RURALES
Présidente/Sécrétaire
Colette THAUVIN 02 43 44 84 00

ANCIENS COMBATANTS
Président
Christian COMMON 07 86 62 66 69

LA CONFRÉRIE LES 
TIREBOUCHONNEUX
Présidente 2024
Solange MOIREAU
Président 2025
Francis CABARET

BIENVENUE POUR MIEUX 
VIVRE
Président  
Gérard MARSOLLIER 
bienvenuepourmieuxvivre@gmail.com

LES AMIS DE L’EGLISE
Président 
Guy DE MALHERBE 
aaep72@orange.fr

PONCÉ EN CHOEUR
Présidente 
Florence DESURMONT

PONCÉ EN FÊTES
Président 
Jacky LOYAU 
pef72340@gmail.com

AD3P
Président 
Patrick OUVRARD  
ad3p-ponce@orange.fr

MISS LADY RETRO CENTRE 
VAL DE LOIRE
Présidente 
Sandrine ATTAL
sandrine.attal@outlook.fr

ASSOCIATION 
DES MOULINS PAILLARD
Président 
Guy DE BRANTES 
moulinsresidence@gmail.com

GÉNÉRATIONS MOUVEMENT
Présidente 
Christiane BELLAIRD
bellair.christiane@orange.fr

ASSOCIATION CHASSE 
LA CHAPELLE
Président
Serge GRINIER 06 84 77 70 89

FOYER RURAL
Présidente 
Nadège VERRON 06 78 28 55 94

VENT-CONTRAIRE
Président 
Philippe MOULENES 
ventcontraire72@gmail.com

GÉNÉRATIONS MOUVEMENT
Présidente 
Josiane MENAND 06 32 29 18 52 

COMITÉ DES FÊTES
Présidente 
Aurélie GIRODON 06 24 01 86 10
comitedesfeteslavenay@gmail.com

L’ART FLORAL
Nadia MATTIA 06 32 88 68 68

ASSOCIATION 
CHASSE LAVENAY
Président             
Damien LECOMTE 06 89 13 39 78

AKIROY EVENTS
Président
Attia BARRERE LE ROY 
akiroy.events@gmail.com

AS.AVICOLE LE MANS 72
Président
Julien DELISLE 
ju.delisle@hotmail.fr

Nota : nous ne pouvons nous engager que sur les bureaux des seules associations 
qui nous ont fait parvenir leur composition actualisée

ASSOCIATIONS RUILLÉ-SUR-LOIR 
ASSOCIATIONS PONCÉ-SUR-LE-LOIR

ASSOCIATIONS 
LA CHAPELLE-GAUGAIN 
ASSOCIATIONS LAVENAY 

COMMUNE NOUVELLE

Marie CASTEL-SEHIC 
06 70 90 14 73

Françoise SETTIER 
06 45 47 11 95

■ ■ ■ ■ ■
LES GUERNAZELLES
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CENTRE SOCIAL

CENTRE SOCIAL VAL DU LOIR

LE CENTRE SOCIAL VAL DU LOIR

LES SERVICES POUR TOUS AU CENTRE SOCIAL :
Un Relais Petite Enfance avec des animations pour 
les tout-petits, rencontres avec les parents et les 
assistantes maternelles. Une aide administrative et 
juridique sur les contrats d'assistantes maternelles…

Responsable :
Emmanuèle GABRIÈLE - rampe.csvdl@gmail.com

Un accueil de loisirs les mercredis périscolaires et 
les vacances scolaires pour les enfants de 3 à 11 ans 
( jusqu’au CM2) avec des animations au Reflet, des 
sorties et des séjours été.
Responsable des mercredis :
Pauline CIXOUS - mercredis.csvdl@gmail.com 

Responsable des vacances :
Ludivine HARDY - enfance.csvdl@gmail.com

Un Service Jeunesse avec un local ados ouvert les 
mercredis et pendant les vacances scolaires, des 

sorties, des camps d’été « projet séjour », des animations au 
collège, des chantiers « argent de poche » pour les ados de 
la 6ème à 17 ans et un point information jeunesse.

Responsable :
Alissia BARRAS - jeunessevalduloir@gmail.com 
Un Service Famille avec des sorties et ateliers en famille, 
un soutien aux projets collectifs des familles, une aide au 
1er départ en vacances, des soirées débats en lien avec la 
parentalité. 

Responsable :
Audrey CHEVALIER - famille.csvdl@gmail.com 

Une Épicerie Solidaire avec une aide alimentaire et 
accompagnement social vers un projet (mobilité, emploi, 
budget…).

Responsable :
Audrey CHEVALIER - famille.csvdl@gmail.com 
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CENTRE SOCIAL VAL DU LOIR

CENTRE SOCIAL

Un point numérique et Point Information 
jeunesse avec un accompagnement 
sur l’orientation, les projets, loisirs, un 
accès à 2 postes informatiques en libre-
service, imprimante, scanner, copieur, 
téléphone.

Responsable :
Frédérique MÉNIL - accueil.csvdl@gmail.com 

Une Navette les vendredis matin (sur 
réservation), entre La Chartre-sur-le-Loir et 
Montval-sur-Loir. 

EN 2025 PLUSIEURS GRANDS ÉVÉNEMENTS 
SONT ATTENDUS :
Le Grand Carna’val du Loir le 22 mars dans 
les rues de La Chartre-sur-le-Loir et Parc en 
Fête en juillet dans le parc des Trèfles et la fête 
de la jeunesse en automne à noter dans vos 
agendas !

LA FÊTE DE LA PETITE ENFANCE DU 19 
OCTOBRE 2024 :
 Cette fête s’est déroulée le samedi 19 octobre 
à l’Espace Enfance Jeunesse le Reflet. Elle 
a accueilli 110 personnes dont 30 enfants de 
moins de 3 ans et 20 enfants de plus de trois 
ans. Les familles sont venues principalement de 
la Communauté de Communes Loir-Lucé-Bercé 
mais parfois de plus loin encore.

L'ambiance était familiale, conviviale. Les 
différentes activités proposées, music ‘récup, 
grimpette et galipette, sculptures sonores 
par la Compagnie Philémoi, atelier comptines 
et musique, le spectacle Flopin la Lune de la 
Compagnie Balala ont eu du succès.

Année après année, une équipe d'organisation 
et d'animation s'engagent  pour que cet 
évènement de la Petite Enfance ait lieu sur 
notre territoire.

Elle est composée des professionnelles du 
Multi Accueil les P’tits Loirs, du Lycée Nazareth, 

d’assistantes maternelles, de la référente famille et de 
l’animatrice du Relais Petite Enfance du Centre Social Val du 
Loir.

MAIS BIEN D’AUTRES PERSONNES
ONT CONTRIBUÉ À CETTE FÊTE :
- Les enfants de l'Accueil de Loisirs du mercredi qui ont créé un 
beau décor sur le thème de la musique.
- Les élèves du Lycée Nazareth qui ont confectionné pour 
l'atelier music récup des instruments de musique pour les 
enfants.
- Les ados du Local Jeunes présents toute la journée pour nous 
proposer des boissons colorées.
- Des bénévoles du Centre Social pour les bonnes crêpes.
- Sans oublier les artistes des Compagnies Philémoi et Balala 
qui ont fait rêver petits et grands.

La fête est finie mais les activités dédiées à la Petite Enfance se 
poursuivent…

Un vendredi matin par mois un Accueil Parents Jeunes 
Enfants a lieu à l’Espace enfance jeunesse le Reflet. Accueil 
libre entre 9h et 12h.

Le prochain aura lieu le vendredi 8 novembre, l’activité 
proposée sera le Baby Gym Tonique.

Appel aux bénévoles :
Vous avez du temps à consacrer et vous souhaitez vous 
rendre utile ? Contactez-nous ! Nous avons toujours besoin 
de bénévoles, que ce soit pour une action ponctuelle comme 
Carnaval ou plus régulièrement pour une action précise 
(comme l’accompagnement scolaire ou l’épicerie solidaire).

Retrouvez toutes les activités et suivez l’actualité de 
votre Centre Social :

- Site internet : www.centresocial-valduloir.com

- Page Facebook : Centre Social Val du Loir

- Station Illiwap : Centre Social Val du Loir

36 rue Gervais Chevallier - 72340 La Chartre-sur-le-Loir
02 43 44 40 97 - accueil.csvdl@gmail.com

Les horaires d’ouverture :
Du lundi au jeudi : de 9h00 à 12h00 et de 14h00 à 17h00
et le vendredi : de 9h00 à 12h00 
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Syndicat Mixte d'Adduction d’Eau Potable Loir - Braye et Dême 

18, rue du Pineau d’Aunis – 72340 La Chartre-sur-le-Loir

Téléphone : 02 43 38 16 00 – Courriel :  siaep.loiretdeme@orange.fr

Cette année 2024 a marqué avec la 
dissolution prochaine du syndicat 
actée le 2 Décembre, la phase ultime 
d’intégration de ce dernier dans le 
service d’eau de la Communauté de 
Communes Loir Lucé Bercé. Cette 
décision fait suite à la volonté prise 
en 2023 de passer à un mode de 
gestion directe en régie. 

En 2025 tous les abonnés du territoire 
desservi par notre syndicat pourront 
bénéficier de toute la logistique en 
ressources humaines et matérielles 
du service communautaire, avec le 
même degré d’exigence que celui 
apporté à chacun des usagers tout 
au long de l’année 2024. 

Les mois écoulés ont permis grâce 
au Cabinet Gétudes, l’élaboration 
du Plan de Gestion de la Sécurité 
Sanitaire des Eaux (PGSSE) et le 
lancement des études pour le 
Schéma Directeur d’Eau Potable dont 
le document final sera remis au cours 
du 1er semestre 2025.   

Ces outils de programmation et 
de gestion seront utiles en vue 
de la sécurisation du réseau pour 
assurer une fourniture en eau 
potable à chacun, aussi sécurisée 
et fiable que possible sans oublier 
le respect des règles sanitaires 
(comme en témoigne ci-dessous 
l’action sur Marçon visant à traiter la 
problématique du chlorure de vinyle 
monomère – CVM).

L’année 2024 a permis le 
remplacement de branchements 
et de canalisations de distribution 
au   lieu-dit « La Touche » sur la 
commune déléguée de Ruillé sur Loir 
(29 175,90 € HT). 

Cette année olympique a également 
donné lieu à La Chartre sur Le Loir 
sur le site de la Charrière, au début 
des travaux de réhabilitation de la 
station de production d’eau potable 
pour un montant de 100 000 € HT. 

La programmation 2025 portera 
toute son attention sur 3 
collectivités, à savoir :

- Commune de La Chartre sur le 
Loir – Aux lieux-dits Les Plantes / La 
Gasnerie – Entre le réservoir et La 
RD 62.
Canalisation fuyarde - Remplacement 
des canalisations de distribution 
et des branchements, montant HT 
des travaux estimés : 224 051,00 € 
financés à hauteur de 30% des 
travaux par l’Agence de l’Eau soit ;  
67 215,30 €euros

- Commune de Marçon – Du lieu-dit 
Les Borderies à Les Chopinières
Travaux liés à la problématique CVM 
– Remplacement des canalisations 
de distribution et des branchements, 
montant HT des travaux estimés ;  
196 091,00 €. Un concours de l’ordre 
de 50% pourrait être mobilisé 
auprès de l’Agence de l’Eau sur cette 
opération.

- Commune de Lhomme – Route de 
La Chartre – Entre la rue du Pot de 
Pierre et la rue des Etangs.
Canalisation fuyarde - Remplacement 
des canalisations de distribution et 
des branchements, montant HT des 
travaux estimés : 102 187,00 euros

La commune de Lhomme n’étant pas 
située dans la Zone de Répartition 
des Eaux (ZRE) il ne sera pas possible 
de rendre cet investissement éligible 
à un quelconque co-financement de 
l’Agence de Bassin. 

Je voudrais souhaiter à chacun de 
nos usagers, au nom du Syndicat et 
de l’ensemble des délégués, tous nos 
vœux de bonne santé et de réussite 
pour cette année 2025. 

J’aimerais enfin ne pas clore 
l’existence administrative et légale 
de ce syndicat sans adresser un vif 
remerciement à tous les présidents 
qui m’ont précédé ainsi qu’à tous les 
personnels de cet établissement 
public dont j’ai eu l’honneur 
d’exercer la responsabilité. Ils ont 
tous ensemble été les pionniers du 
développement et du maintien de ce 
service public de distribution d’eau 
potable. A ce titre, je veux citer :

M. François RONCIERE, M. Gérard 
BRAULT et M. André GUICHETEAU 
Présidents du SIAEP Loir et Dême,

M. Roger MAILLET, M. Jean HEMON, 
M. Maurice TROTIN et M. Yves 
LEROUX Présidents du SIAEP Loir et 
Braye,

Mme Anne-Sophie BROSSARD-
ROUSSEL et M. Patrick PLAUDIN 
(aujourd’hui retraité) qui ont 
assuré avec une haute conscience 
professionnelle le suivi administratif, 
comptable et juridique de ces 
structures pendant de longues 
années.

Je tiens également à y associer le 
précieux concours de M. Dominique 
PONTON dont la compétence et les 
qualifications d’ingénieur ont assuré 
la qualité technique de toutes les 
opérations qu’il a pu superviser. 

Le Président,
Jean – Claude ROUILLARD

COMMUNAUTÉ DE COMMUNES LOIR-LUCÉ-BERCÉ 

S M A E P - LOIR BRAYE ET DÊME
 « VINUM AQUA MISCERE »





POMPIERS BESSÉ-SUR-BRAYE

Les sapeurs-pompiers de Bessé-sur-Braye constituent 
une équipe dynamique et dévouée, composée de 
27 pompiers, dont 7 femmes. Notre engagement en 
2023 a été marqué par 380 interventions, illustrant 
le rôle crucial dans la protection des habitants de la 
commune et des environs.

En plus des interventions classiques, la caserne de 
Bessé-sur-Braye est également fière de compter 20 
jeunes sapeurs-pompiers, formés pour devenir la 
relève de demain, assurant ainsi la continuité de cette 
mission essentielle au sein de notre communauté.
Nos interventions variées, qu'il s'agisse d'accidents, 

d'incendies ou d'assistance aux personnes, 
témoignent de la capacité à répondre efficacement à 
tous types de situations.

Capitaine Huard Mickaël

LES POMPIERS DE BESSÉ-SUR-BRAYE

POMPIERS
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POMPIERS

LES SAPEURS-POMPIERS DE LA CHARTRE/
RUILLÉ : Retour sur une année d’engagement

Chères habitantes, chers habitants de Loir-en-Vallée,
L'année écoulée a été marquée par une série 
d'événements, de formations, et de missions qui 
témoignent de l'engagement des Sapeurs-Pompiers 
de la Chartre/Ruillé au service de notre commune 
et de ses environs. Nous souhaitons partager avec 
vous les moments forts de cette année, qui ont 
non seulement renforcé notre équipe, mais aussi 
rapproché les pompiers de la population.

RETOUR SUR LES INTERVENTIONS
Cette année, les Sapeurs-Pompiers de la Chartre/
Ruillé ont été mobilisés pour de nombreuses 
interventions, allant des opérations de secours 
d’urgence aux accidents de la route en passant 
par les interventions liées aux incendies et aux 
inondations. Grâce à un entraînement constant et à 

une organisation efficace, chaque intervention a été assurée 
avec professionnalisme pour garantir la sécurité de tous.

FORMATIONS ET DÉVELOPPEMENT DES COMPÉTENCES
Nos équipes ont suivi plusieurs formations pour renforcer 
leurs compétences, notamment en secourisme et en 
maîtrise des techniques de lutte contre les incendies. En 
parallèle, nous avons organisé des sessions de formation 
au PSC1 (Prévention et Secours Civiques de niveau 1) 
accessibles à tous. Nous remercions tous les citoyens qui 
ont participé à ces formations et qui sont désormais mieux 
préparés à intervenir en cas de besoin.

JOURNÉE PORTES OUVERTES DES SAPEURS-POMPIERS
Le point culminant de cette année a été sans nul doute la 
journée portes ouvertes, qui a eu lieu au centre de secours. 
Une journée placée sous le signe de la solidarité, puisque 
tous les bénéfices ont été reversés à l'Œuvre des Pupilles 
(ODP), l’association venant en aide aux orphelins des 
Sapeurs-Pompiers. La tombola organisée pour l’occasion a 
permis de récompenser certains participants avec, en lot 
principal, une formation PSC1 pour deux personnes.

ACCUEIL DES JEUNES AU CENTRE DE SECOURS
Dans le cadre de nos actions de sensibilisation auprès de la 
jeunesse, nous avons eu le plaisir d'accueillir les adolescents 
de la Chartre/Ruillé pour une visite pédagogique. Nos 
jeunes visiteurs ont pu découvrir les missions des 
Sapeurs-Pompiers, se familiariser avec notre matériel, 
et échanger avec nos équipes. Ce fut un moment de 
partage enrichissant pour tous, et nous espérons que cette 
expérience a pu susciter des vocations chez certains.

UN REGARD VERS L’AVENIR
La nouvelle année promet d’être tout aussi dynamique et 
chargée de projets. Nous continuerons à travailler avec la 
même énergie pour garantir la sécurité de nos concitoyens 
et sensibiliser toujours plus aux gestes qui sauvent. Nous 
restons disponibles pour toute question et serons ravis de 
vous rencontrer lors de nos prochaines activités.
En vous remerciant pour votre soutien et votre confiance,

« Toute l’équipe des Sapeurs-Pompiers
de la Chartre/Ruillé »

POMPIERS LA CHARTRE-SUR-LE-LOIR
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ILS NOUS ONT QUITTÉS
DE NOVEMBRE 2023 À DÉCEMBRE 2024
LEMAITRE Maurice le 12/11/23, 82 ans
TROUVÉ Jeannine épouse CARRÉ le 18/11/23, 100 ans  
à l’EHPAD Dujarié
CANDAT Jeannine épouse VÉRITÉ le 28/11/23, 96 ans  
à l’EHPAD Dujarié
COMPAGNON Yvette épouse LEBERT le 7/12/2023, 96 ans 
à l’EHPAD de Fontenay
SXAY Rose épouse BRIZARD le 10/12/23, 82 ans  
à l’EHPAD Dujarié
HUET Geneviève le 10/12/23, 82 ans à l’EHPAD Dujarié
GAUCHER Colette le 16/12/23, 79 ans à l’EHPAD  
de Fontenay
DUBOIS Gabriel le 20/12/23, 85 ans
REGNIER Joël le 28/12/23, 63 ans
VERBÉQUE Arlette le 8/01/24, 90 ans à l’EHPAD Dujarié
CARRE Paulette épouse VENTURI le 25/01/24, 94 ans  
à l’EHPAD de Fontenay
BENADOR Gilda épouse ARAV le 26/01/24, 96 ans 
DROUAULT Janine épouse CHAMBRES le 27/01/24, 94 ans 
à l’EHPAD de Fontenay
GIET Suzanne épouse DUBREIL le 29/01/24, 93 ans  
à l’EHPAD de Fontenay
HERVÉ Marie-Thérèse épouse BUSSON le 2/02/24, 86 ans 
à l’EHPAD de Fontenay
LIMARE Claude le 4/02/24, 88 ans
CRUCHET André le 4/02/24, 97 ans à l’EHPAD de 
Fontenay
ORBAN Micheline épouse TRUCHOT le 4/02/24, 93 ans à 
l’EHPAD Dujarié
BROSSARD Simone épouse HÉNAFF le 7/02/24, 91 ans
VENTURI Georges le 18/03/24, 92 ans à l’EHPAD  
de Fontenay

AVIGNON Laurence épouse DANGEARD le 14/04/24,  
88 ans à l’EHPAD de Fontenay
CORNEILLE Béatrice le 4/05/24, 67 ans à l’EHPAD  
de Fontenay
ANNÉE Simone le 15/05/24, 94 ans à l’EHPAD Dujarié
LASGNER Paulette épouse CHEVALLIER le 16/05/24,  
91 ans à l’EHPAD de Fontenay
MICHALCZÉNIA Vaselo le 25/05/24, 92 ans à l’EHPAD de 
Fontenay
CROSSONNEAU Pierrette épouse CHÉNIER le 25/05/24,  
83 ans à l’EHPAD Dujarié
FOURRIER Madeleine épouse RENARD le 27/05/24, 83 ans  
à l’EHPAD Dujarié
THOMANN Odette épouse BARBIER le 28/05/24, 92 ans 
à l’EHPAD de Fontenay
OMNÉS Alain le 3/06/24, 75 ans
PINAUDIER Claudette épouse BANIDE le 6/06/24, 91 ans  
à l’EHPAD Dujarié
LOISEAU Madeleine épouse PÉTEREAU le 8/06/24, 94 ans  
à l’EHPAD Dujarié
MAERTEN Henri le 15/06/24, 87 ans à l’EHPAD de 
Fontenay
CHAPON Maria le 15/06/24, 99 ans à l’EHPAD Dujarié
DOINEAU Philippe le 17/06/24, 67 ans à l’EHPAD de 
Fontenay
GUILLET Carmen épouse KERLEGUER le 24/06/24, 99 ans  
à l’EHPAD Dujarié
PISSOT Monique épouse MACERELLE le 26/06/24, 77 ans  
à l’EHPAD Dujarié
SAINT-AUBIN Jean-Pierre le 3/07/24, 88 ans
FOURMOND Jeannine épouse BAZIN le 4/07/24, 101 ans  
à l’EHPAD Dujarié
LEMOINE Jean-Michel le 22/07/24, 52 ans
BOURLAND Geneviève épouse BIDAULT le 23/07/24,  
71 ans à l’EHPAD de Fontenay

État Civil 
2024

ETAT CIVIL
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GUETTIER Marcel le 7/08/24, 83 ans à l’EHPAD de Fontenay
CHEVROLLIER Sébastien le 13/08/24, 50 ans
LEQUIEN Françoise le 30/08/24, 75 ans
TAFFOREAU Jean-Claude le 7/09/24, 65 ans
HERVÉ Adolphine le 10/09/24, 96 ans à l’EHPAD Dujarié
BOUYER Renée épouse BESSON le 25/09/24, 94 ans à l’EHPAD de Fontenay
LELIÉVRE Thérèse le 10/10/24, 91 ans à l’EHPAD Dujarié
GUILLON Colette épouse SERPIN le 11/10/24, 84 ans à l’EHPAD de Fontenay
LEVAYE Odile épouse LE THIEC le 24/10/24, 96 ans à l’EHPAD de Fontenay
MARIELLE Roger le 20/11/24, 92 ans à l’EHPAD Dujarié
BOULAY Nicole le 20/11/24, 65 ans à l’EHPAD de Fontenay
LECLERC Marcelle le 01/12/24, 97 ans à l’EHPAD Dujarié
ROBINEAU Thérèse le 02/12/24, 89 ans à l’EHPAD de Fontenay
PLOUZEAU Michel le 10/12/24, 76 ans
BRETON Jocelyne le 15/12/24, 89 ans à l’EHPAD Dujarié
CROSNIER Marcel le 16/12/24, 89 ans à l’EHPAD Dujarié
MIAT Rémy le 21/12/2024, 91 ans
GASTEL Simonne le 26/12/2024, 100 ans, religieuse à l’EHPAD Dujarié
AUGY Mauricette LE 28/12/2024, 90 ans à l’EHPAD de Fontenay

BIENVENUE À
SOUCHU Aliénor le 10/08/24

TOUS NOS VŒUX DE BONHEUR
MAHIEU Sébastien et EZAN Amouzoua le 23/12/23
BRIARD David et MENDONCA Mélanie le 29/06/24
DUNAND Nicolas et CARREAU Edwige le 10/08/24
LEVEN Jérôme et OGER Julie le 16/08/24
PROUST Johanne et STREHAIANO Marie le 24/12/24

État Civil 
2024

ETAT CIVIL
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État Civil 
2024
ILS NOUS ONT QUITTÉS DE DÉCEMBRE 2023
À NOVEMBRE 2024
TERPREAU Hubert le 17 décembre 2023, 91 ans
FRANÇOISE Roger, le 02 février à 86 ans
BOUYER Jacques, le 28 mars à 83 ans
COLAS Ginette épouse TREMBLAY, le 15 juin à 86 ans
FAURÉ Anne épouse HALAY, le 24 juin à 79 ans
GERSANT Sandrine, le 29 juin à 49 ans
SERVEIN Huguette épouse MARCHAND, le 30 novembre 
à 92 ans

BIENVENUE À
ETIGNARD Sam, le 12 février
BARROIS Isao, le 17 juillet
ROUILLARD Maël, le 13 décembre
VESSIER BAUTISTA Manoé, le 16 décembre

TOUS NOS VŒUX DE BONHEUR
LOISSIN Marinette et BAGLAN Franck, le 27 avril
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ILS NOUS ONT QUITTÉS DE FÉVRIER À OCTOBRE 2024
TRICOT Jean-Luc, le 05 février2024 à 69 ans
BONY Christine épouse DELASALLE, le 09 mars 2024 à 75 ans
DAS NEVES Gracinda épouse MARQUES, le 31 juillet 2024 à 92 ans
KHALIFA Jeanne épouse PEGLION, le 30 août 2024 à 96 ans
DELANAU Robert, le 26 octobre 2024 à 83 ans
  
BIENVENUE À
LOCHET Thyago, le 06 janvier 2024 à LAVENAY
POINTARD Léonie, le 27 janvier 2024
ROCHAT Lyana et Thomas, le 02 février 2024
BORDE HODELIN Elio, le 24 juillet 2024

TOUS NOS VŒUX DE BONHEUR
FERGUSSON Juliet et TIPPING Simon, le 15 février 2024
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ILS NOUS ONT QUITTÉS DE NOVEMBRE 2023
À NOVEMBRE 2024
RIBÉMONT Philippe 6/11/2023 à 67 ans (ANAIS)
LEBAILLY Renée épouse MAILLARD 02/12/23 à 93 ans 
(ANAIS)
LOYAU Pierre 30/12/23 à 88 ans (ANAIS)
CUNIN Louis 13/01/24 à 93 ans (ANAIS)
COLAS Lydie épouse CLEMENT 17/01/24 à 98 ans (ANAIS)
ROUVRE Serge 06/02/24 à 53 ans
RICHARD Christiane épouse GUILMET 17/03/24 à 90 ans 
(ANAIS)
LUBINEAU Odette épouse ROULIN 09/04/24 à 95 ans 
(ANAIS)
FRESNEAU Jacques 25/04/24 à 85 ans (ANAIS)
LETESSIER Odette épouse TOURNEUX 04/05/24 à 93 ans 
(ANAIS)
DREUX Christiane épouse BOUJU 08/05/24 à 87 ans
LECOMTE Claudette 27/05/24 à 64 ans (ANAIS)
JOHNSTON Betty 23/06/24 à 61 ans

MUSSARD René 21/08/24 à 93 ans (ANAIS)
PLAIS Ginette épouse LAMBRON 05/09/24 à 86 ans 
(ANAIS)
VIVIANT Robert le 26/09/24, 85 ans
BAZOGE Marie-Thérèse épouse TILLIER 30/09/2024 à 97 
ans (ANAIS)
MÉTAIS Colette épouse BOULAY le 5/10/24, 90 ans 
(ANAIS)
PORCHERON Henri le 14/10/24, 92 ans (ANAIS)
RENOU Liliane le 16/10/24, 60 ans (ANAIS)
BOUJU Pierre le 15/11/24, 83 ans (ANAIS)

BIENVENUE À
TOUTAY Alicia, le 14/02/24
TIRONNEAU Héloïse, le 18/02/24
COCHIN Lucien, le 10/09/24
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Libération
1944-2024

Ruillé : Terrain de parachutage

Ruillé-sur-Loir : La Duretière

Mairie


